
Parede poética
movimenta a
Estação Ciência
Iniciativa tem por objetivo
difundir e divulgar nomes
da poesia paraibana por
intermédio de exposições
volantes. Reunindo nesta
etapa 19 poetas, projeto
pode ser conferido até o
dia 26 deste mês. P. 16
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Botafogo da Paraíba apresenta novos jogadores à torcida P. 24mais

Após a assinatura do contrato, Estado começará a receber os recursos que serão investidos em diversas obras,
especialmente na reforma, ampliação e conclusão de quinze hospitais que serão inaugurados até o final do ano. P. 5

Governador assina amanhã
empréstimo de R$ 191,5 mi

 MARCOS RUSSO

Postos de combustíveis são
autuados em João Pessoa

"

Revendedores de produtos derivados de petróleo foram
acusados de aumento abusivo de preços na Capital. P. 24

"COMBATE AO TRABALHO
INFANTIL GANHA REFORÇO
População pode denunciar a exploração de
menores pelo telefone 123. Técnicos do Governo e
do Peti foram às ruas ontem para conscientizar a
população e divulgar o novo número. P. 5

" EXERCÍCIO MENTAL É
O MELHOR REMÉDIO
PARA PREVENIR O
APARECIMENTO DO
MAL DE ALZHEIMER,
DIZ MARCOS SMITH. P. 9

CBF é acusada
de discriminar
árbitros da PB
Presidente da Comissão
de Arbitragem da Paraíba,
Marcílio Braz, entregou à
presidente da FPF, Rosilene
Gomes, ofício comunicando
a decisão da categoria de
se desligar dos quadros da
Confederação. P. 13

"

" CENTRO DA MULHER 8
DE MARÇO SE UNE À
DEFENSORIA PÚBLICA
PARA REALIZAR NOVO
DEBATE SOBRE A LEI
MARIA DA PENHA.  P. 3
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Investimento em obras
epoisdereceberautorizaçãodaAs-
sembléia Legislativa e cumprir
com as formalidades do contrato,
o Governo da Paraíba terá, a par-

tir desta semana, os R$ 191,5 milhões do
empréstimo contraído com o Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Econômico e Soci-
al (BNDES). Na semana quem vem o di-
nheiro segue para o destino combinado: o
investimento em obras, que beneficiarão
todo o Estado.

São obras nas áreas de saúde, educação,
segurança e rodovias.Assim, o Governo do
Estado seguirá um roteiro e os recursos se-
rão aplicados principalmente nas obras de
reforma, ampliação e conclusão de quinze
hospitais. Espera-se que a inauguração des-
tas unidades de saúde ocorra até o final des-
te ano.

A pretensão do governo estadual é aplicar
cerca de R$ 100 milhões na área de saúde.
Este montante de dinheiro mostra a impor-
tância que se dá a um segmento como a saú-
de pública.Aatual gestão respalda sua von-
tade política na determinação de priorida-
des. E a saúde recebeu esse foco.

Do empréstimo que será retirado do BN-
DES, R$ 79 milhões vão ser aplicados na
compra de equipamentos para os hospitais
enasconstruções (reforma,ampliaçãoecon-
clusão). O governo aplicará ainda R$ 19,8
milhõesnoshospitaisdeSuméePicuí.Quer
dizer: os recursos financeiros têm sua desti-
nação certa.

D
O Hospital Regional de Mamanguape de-

pende da finalização do projeto para ser in-
cluído no orçamento.

Fora do âmbito da saúde, mas que tem
repercussão também na qualidade de
vida das cidadãs e dos cidadãos parai-
banos, o roteiro de obras passa pela adu-
tora São José, que beneficiará Campina
Grande e polariza toda uma região. Tem
ainda a adutora do Congo, obra financi-
ada pelo Banco Mundial. Estava parali-
sada. Agora, segue em execução de for-
ma acelerada.

OGovernodoEstado jáseantecipouedeu
vida a um sonho antigo. Incluiu no Progra-
ma de Aceleração do Crescimento (PAC)
uma obra como a duplicação da BR-104,
entre Campina Grande e Caruaru (PE). Pre-
tende esticar a duplicação da BR-230 até
Cajazeiras, no Sertão, dando seqüência à
parceria comogoverno federal.As rodovias
paraibanasvãotornarareceberelogioscomo
antes.

Mais dezenove escolas estão no roteiro de
investimento em obras. A previsão é que
2010 se institucionalize como um ano de
grandes obras na Paraíba. Será um reflexo
do que se está buscando agora.

Essabuscase inicioucomesta informação:
a Paraíba fora da lista de inadimplentes.
Com isso, o Estado pôde obter recursos do
Orçamento Geral da União (OGU), do Pro-
gramadeAceleraçãodoCrescimento (PAC)
e conseguir outros financiamentos.

“Paraíba democrática, terra amada”

As histórias do poeta do Engenho Pau d'Arco qua-
se sempre me chegam acompanhadas das histórias
do meu saudoso pai Heráclito de Almeida, o Compa-
dre Heráclito. Lembro muito desse meu poeta e filó-
sofo que guardava debaixo de sua cama simples de
casal um Pequeno Dicionário do Aurélio. Um livri-
nho de capa verdinha como a asa da esperança. To-
das as manhãs, sentado na cama, passava um bom
tempo pescando uma nova palavra para, como na-
quela famosa história do Plebiscito do Arthur Aze-
vedo, nos perguntar o seu significado. Mas, para a
minha surpresa, debaixo da cama também havia um
pequeno volume do Eu (doeu mais quando ele par-
tiu) e outras poéticas e tristes histórias do marido de
Ester.

No meu bairro Jaguaribe, para o escriba, por moti-
vos óbvios, o mais simpático da Província das Acá-
cias, o meu pai costumava apresentar para os filhos
um dos últimos familiares do poeta Augusto dos
Anjos. Segundo Dapenha, um dos filhos mais velhos
e irmão mais próximo, Manoel dos Anjos morava na
Rua da Conceição, a mais carnavalesca do bairro, e a
única que tinha um "reizinho" filho de um "rei" que
fabricava placas para o nosso departamento de trân-
sito. Nesse dia, estirado numa cama "meticulosa-
mente limpa, o quarto adornado por um vaso de flo-
res que exalavam um indescritível e sutil perfume",
recuperava-se de um mal que ele nunca soubera di-
zer o seu nome. A apresentação se deu na casa de
Dona Batistinha.

- "Aquele senhor é parente do grande poeta Au-
gusto dos Anjos!".

Não raras vezes flagrava o meu pai sorrindo, ca-
beça coberta de um branco sempre novo, acompa-
nhando o balanço imaginário de uma rede na va-
randa, devorando os poemas do filho de Alexandre e
Córdula. E enquanto saciava a sua fome de poesia,
batia com o pé direito no chão de cimento puro, mar-
cando um ritmo que - assim como a rede da varanda
- era só imaginação.

São lembranças musicais e paternas. Doces lem-
branças. O sujeito que não conhecesse aquele livro
de capa verde e bem encadernado, tamanho de um
livro de bolso, pensaria ser uma daquelas suas par-
tituras, passarinhos melódicos pousados nas linhas
do pentagrama, escritas especialmente para a sua
histórica clarineta. O meu pai, Heráclito de Almeida,
mesmo não sendo uma virtuose como o Pe era clari-
netista.

- "É o ritmo, meu filho! Mais que um poeta, Augus-
to - dizia assim, somente intimidade - é um baita de
um músico! Ele ivide os seus versos e rimas como se
estivesse escrevendo uma partitura!".

Era sempre a explicação para o filho que o flagrava
nesse momento tão dele. E tentando passar o ritmo
das rimas e versos augustianos, sem exceção, todos
angustiados, armava um bote certeiro com as mãos
em fila indiana diante da boca, e movimentava os
dedos com se estivesse a apertar as chaves imaginá-
rias de sua velha clarineta.

A história desse pegar na mão do Dapenha e o le-
var para conhecer o parente do poeta que nascera
naquela casa que recentemente fui visitar e dela vol-
tei somente tristeza, face ao abandono em que se en-
contra, localizada ali pertinho da minha Província
das Acácias, como carinhosamente costumo chamar
a minha aldeia, nunca saiu da cabeça daquele meni-
no-poeta que sonhava ser poeta um dia. Porém, mes-
mo não sabendo ainda da importância poética do
parente daquele homem magro, branco e somente
olhos que o meu pai lhe apresentara, passei um bom
tempo como aquele personagem do Chico Anysio, o
Bozó, que a todo mundo dizia que era da Globo, di-
zendo para o mundo todo que o meu irmão, levado
pelo meu pai, havia falado com o parente deAugusto
dos Anjos!

No mês de agosto, o gosto
do meu pai por Augusto

*Humberto de Almeida é jornalista e advogado

Banco de Alimentos recebe
doação de 54 toneladas

O Projeto Banco de
Alimentos recebeu
uma doação de 54
toneladas de farinha,
que estão sendo

repassadas a inúmeras instituições
beneficiadas com o projeto nas cidades
de João Pessoa, Patos e Campina
Grande. A doação foi feita pela Compa-
nhia Nacional de Abastecimento do
Estado de Alagoas, e o alimento já está
sendo repassado às instituições.

Paraibanos têm lucro de
R$ 3 milhões na Francal
Muitos lucros e vários negócios
fechados. Esses são os resultados
obtidos pelos 14 empreendedores
paraibanos que participaram da edição
2009 da Francal, no mês passado, em
São Paulo. A maior feira de moda e
negócios do setor calçadista na América
Latina rendeu R$ 3 milhões em negócios

para os paraibanos. O resultado superou
a edição do ano passado, que foi de
R$1.700 milhões. Apesar da crise
econômica, o setor de calçados
paraibanos tem o que comemorar.

Disque Denúncia combate
o trabalho infantil na PB
Começou ontem, o Disque Denúncia
Contra o Trabalho Infantil, disponível
pelo número 123. Para divulgar o
número, técnicos da Secretaria do
Estado de Desenvolvimento Humano
(SEDH) e do Programa de Erradicação
do Trabalho Infantil (Peti) fizeram,
ontem, uma ação de divulgação com
colocação de adesivos em carros,  na
Feirinha de Tambaú, na Capital.

Seleção para digitadores
e supervisores na Educação
A Secretaria de Estado da Educação e
Cultura (SEEC), por meio da
Subgerência de Estatística, realiza até
amanhã, as provas para seleção de

digitadores e supervisores do Censo da
Educação Básica 2009. Foram inscritos
2003 candidatos, sendo 1.447 para
digitadores e 555 para supervisores. A
previsão para a divulgação do resultado
dos exames é no dia 19 deste mês
(digitadores) e no dia 26
(supervisores).  A convocação dos
aprovados será logo em seguida.

Escola de Saúde da UFPB
promoverá capacitação
A Escola Técnica de Saúde da Universi-
dade Federal da Paraíba promoverá no
próximo dia 25 o curso de
‘Capacitação e Qualificação de Recur-
sos Humanos de Enfermagem em
Instrumentação Cirúrgica’. O curso é
distribuído em 90 horas-aula, sendo
30 teóricas e 60 presenciais. O objetivo
principal do curso é transmitir
subsídios acadêmicos e qualificar os
técnicos em enfermagem e estudantes
em instrumentação cirúrgica para um
bom proveito na sua função.

Humberto de Almeida
1bertodealmeida1@gmail.com
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CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Lei Maria da Penha é
debatida hoje em JP
n As discussões vão refletir sobre os avanços e os desafios  da legislação com a

participação de personalidades e instituições da Paraíba e de outros Estados

*Arnaldo Niskier da Academia Brasileira de Letras e presidente do CIEE/RIO

Parece uma tarefa quase impossível vender a ideia
de que devemos nos empenhar seriamente na me-
lhoria da qualidade do ensino superior. Colocar de
lado velhos vícios trazidos pela cultura do magister
dixit, que predominou (ou predomina) no Brasil du-
rante tantos anos, fruto possivelmente da influência
bacharelesca que recebemos dos nossos irmãos por-
tugueses.

Numa oportunidade rara, falamos para 300 profes-
sores, de 32 cidades brasileiras, que estão sendo in-
corporados ao quadro de magistério da Universidade
Estácio de Sá, hoje a maior do país, com mais de 200
mil alunos. Foi uma bela iniciativa da sua direção: reu-
nir num hotel do Rio os mestres contratados, para
lhesdarumanoçãodeorganicidadee levar-lhesamen-
sagem do esforço comum pela melhoria da qualida-
de. Baseamos a conferência e o debate na expressão
"Sim, eu poso!", retirada da vitoriosa campanha elei-
toral do presidente Obama.

Houve o desejo confesso de que todos aprendessem
a missão universitária, consubstanciada no desejo de
valorizar a competência, inclusive com o fornecimento
de bônus para os professores que obtivessem os me-
lhores resultados - e para isso têm que vestir a camisa
- além de um esforço pessoal para o aperfeiçoamento
das aulas ministradas, com o emprego de tecnologias
modernas hoje à disposição do sistema.

Veio à tona a educação à distância, modalidade que
cresce no Brasil, com o fim da desconfiança de que se
trataria de um reprovável facilitário. O país assinala a
existência de quase 2 milhões de alunos que empre-
gam a modalidade consagrada em outras nações (até
mais desenvolvidas) e sabe-se que o processo de ava-
liação é bastante rigoroso, e nem poderia ser de outra
forma. As provas são presenciais, em centros especi-
almente credenciados. Não deixa de ser uma oportu-
nidade democrática de expansão do acesso ao ensino
superior, necessidade que se assinala pela diferença
(para menos) que nos separa de países como aArgen-
tina, o Chile e o México. Se hoje temos 7 milhões de
universitários, deve-se fazer um esforço, sem descu-
rar da qualidade, para que esse número dobre em
muito pouco tempo. É uma necessidade da nossa ex-
pansão social e econômica.

Na ocasião do encontro mencionado, abordou-se en-
faticamente a questão da valorização da língua portu-
guesa, o que não se faz sem bibliotecas modernas e
bem abastecidas, sobretudo de autores nacionais. O
diretor EduardoAlcalay esclareceu que a sua Univer-
sidade adotará um procedimento inédito, no nível su-
perior: quando o aluno fizer a inscrição, receberá todo
o programa do curso pretendido e o material didático
indispensável: "Não se pode lecionar sem esse com-
plemento essencial, que é o livro."

Houve, por parte da plateia, uma sensação de alívio
e aplauso, pois são intenções muito claras de imple-
mentar um projeto pedagógico de primeiro mundo.
As perguntas se sucederam e, nas respostas, ficou a
sensação de que ali se está construindo uma Univer-
sidade diferente, de espírito nacional, mas de olhos
postos nas necessidades do nosso diversificado mer-
cado de trabalho.

"Sim, eu posso!"

Arnaldo Niskier
aniskier@ig.com.br

Fátima Araújo
DA DEFENSORIA PÚBLICA

Defensoria Pública da
Paraíba e o Centro da
Mulher 8 de Março es-

tarão promovendo amanhã,
no auditório da OAB/PB, a
partir das 14h30, o encontro
"Três Anos da Lei Maria da
Penha - Avanços e Desafios",
que reunirá personalidades e
instituições, não só da Paraí-
ba, mas também de outros Es-
tados, como a defensora pú-
blica Elizabet das Chagas
Sousa, responsável pelo Nú-
cleo de Enfrentamento à Vio-
lência contra a Mulher, no
Ceará, que comparece ao
evento como conferencista
especialmente convidada
pela defensora pública geral
da Paraíba, Fátima Lopes.

Durante o evento, juristas
convidados, educadores, repre-
sentantes de ONGs e outros re-
presentantes debaterão temas
alusivos à luta da mulher na
sociedadeporumespaçodigno,
não só como coadjuvante, mas
como protagonista, ao lado do
homem, nas relações sociais.
Sabe-sequeosmovimentosprol
Mulher começaram a obter re-
sultado no final do século XIX,
com o voto das mulheres na In-
glaterra, as célebres sufragetes,
e com as greves no trabalho in-
dustrial, o que também fez com

que fosse proclamado, no con-
texto dessa luta, o Dia Interna-
cional da Mulher, e com a data
uma série de movimentos em
favor das representantes do
sexo feminino.

Ao longo dessa trajetória em
busca da construção da cida-
dania das mulheres, e no ras-
tro da Constituição de 1988,
que proclamou a igualdade ju-
rídica entre homens e mulhe-
res, ampliando os direitos ci-
vis, sociais e econômicos e proi-
bindo a discriminação, sabe-
mos que aos poucos as demais
formas de diferenciação deve-
rão ser abolidas, por constitu-
írem potenciais tipos de discri-
minação.

A HISTÓRIA DA LEI
A Lei Maria da Penha ga-

nhou esse nome em homena-

gem à biofarmacêutica Maria
da Penha Maia Fernandes, que
por vinte anos lutou pela pri-
são do seu agressor e algoz, o
professor universitário Mar-
co Antônio Viveros, seu ex-
marido, que por duas vezes
tentou assassiná-la - da pri-
meira vez, com um tiro na co-
luna vertebral, deixando-a
paraplégica e, da segunda,
empurrando-a da cadeira ro-
das, quase eletrocultando-a
num chuveiro elétrico.

Depois de ser julgado e re-
correr, Viveros só foi preso em
2002, por apenas dois anos.
Enquanto isso, ajudada por
ONGs, Maria da Penha conse-
guiu enviar o caso à Comissão
Interamericana de Direitos
Humanos, que pela primeira
vez acolheu uma denúncia de
violência doméstica, conde-
nando o Brasil por negligência
e omissão nesse caso.

Depois de um anteprojeto, a
LeiMariadaPenha,deNúmero
11.340/06, foi finalmente sanci-
onadanodia7deagostode2006,
entrando em vigor logo no mês
seguinte. Trata-se de uma lei
querepresentaumgrandeavan-
ço para a legislação brasileira,
pois cria mecanismos para coi-
bir e prevenir a violência do-
méstica. Aplica-se à violência
que cause sofrimentos, lesões,
violência física, sexual e psico-
lógica, como também danos
morais e patrimoniais.

#
A Lei Maria da Penha,
de número 11.340/06,
foi sancionada no dia 7
de agosto de 2006,
entrando em vigor logo
no mês seguinte

A
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“Paraíba democrática, terra amada”

Quando recorremos a Mãe Santíssima, já nos coloca-
mos na condição de filhos.

A sua função maternal tocou profundamente o povo
cristão. De lá para cá, os cristãos, de geração em gera-
ção, trataram de não esquecer Maria, a Mãe de Jesus.

Numa coletânea de fatos marianos, encontramos um
relato histórico. Cristovão Colombo, persistindo na idéia
de descobrir novas terras, sentia-se desacreditado e sem
apoio. Ajoelha-se perante a Santíssima Virgem de Sevi-
lha: "- Ao menos vós, Senhora do Mundo, atendei-me.
Todos me desprezaram. Ninguém me quis auxiliar. Se-
nhora, auxiliai-me e vos prometo, voltando dos conti-
nentes descobertos, trazer-vos aqui as primícias das no-
vas terras." Mais tarde, Colombo volta a Sevilha: "- Se-
nhora, prometi voltar e trazer-vos as primícias das ter-
ras que me auxiliastes a descobrir, aqui as tendes, são
vossas."

Fatos conhecidos relacionados à padroeira do Brasil -
NossaSenhoraAparecida: "Numadessasocasiões - conta
o manuscrito do P. Vilela - por ocasião da reza do terço,
repentinamente, se apagaram duas velas de cera da ter-
ra, que alumiavam a Senhora, estando a noite serena. E
querendo logo Silva Rocha acender as luzes apagadas,
também se viram acesas, sem intervir diligência algu-
ma. Foi este o primeiro prodígio...". Outro fato: "Era um
escravo, de nome Zacarias, que procurava refúgio e sal-
vação junto à imagem milagrosa. Alma simples curtida
pelo sofrimento, coração ardente de confiança na Vir-
gem Santa, veio suplicar-lhe que o libertasse do jugo de
um senhor cruel. E eis que miraculosamente lhe caem
das mãos os ferros grosseiros, humilhante sinal de sua
condição de escravo."

Em sua solicitude maternal, Maria, Mãe de Jesus, in-
tercede por nós.

Dr. Bezerra de Menezes, o médico dos pobres, é abor-
dado por um irmão do caminho:

- Dr. Bezerra, estou sem emprego, com a mulher e
dois filhos doentes e famintos... E eu mesmo, como vê,
estou sem alimento e febril.

Bezerra, apiedado, verificou se ainda tinha algum di-
nheiro. Nada encontrou nos bolsos. Apenas a passagem
do bonde... Levantou os olhos já molhados de pranto
paraoaltoe,numaprecemuda,pediu inspiraçãoaMaria
Santíssima, seuAnjo Tutelar e solucionador de seus pro-
blemas. Depois, virando-se para o irmão:

- Meu filho, você tem fé em Nossa Senhora? A Mãe do
Divino Mestre, a nossa Mãe Querida?!

- Tenho e muita, Dr. Bezerra!
- Pois, então, em Seu Santíssimo Nome, receba este

abraço.
E abraço o desesperado irmão, envolvente e demora-

damente...
Umasemanapassara-se.Bezerranãose recordavamais

do sucedido...
- Venho agradecer-lhe, Dr. Bezerra, o abraço milagro-

so que me deu na semana passada, neste local e nesta
mesma hora. Daqui saí logo sentindo-me melhor. Em
casa, cumpri seu pedido e abracei minha mulher e meus
filhos. Na linguagem do coração, oramos todos à Mãe
do Céu... No dia seguinte, estávamos sem febre e como
que alimentados... E veio-me uma inspiração, guiando-
me a uma porta, que se abriu e alguém por ela saiu,
ouviu meu problema, condoeu-se de mim e me deu
um emprego, no qual estou até hoje."

Deus, Nosso Pai, Nos abençoe.

Mãe Santíssima

Hélio Nóbrega Zenaide

*Hélio Zenaide é jornalista e escritor, membro do IHGP

helio.zenaide@gmail.com

Governo distribui 450
mil doses de vacina
n ”Dia D” contra paralisia infantil acontece no dia 22, nos 223 municípios paraibanos.

Meta da Secretaria da Saúde é imunizar 95% das 310 mil 408 crianças, até 5 anos

udo pronto para a se-
gunda etapa da Cam-
panha Nacional de Va-

cinação Infantil, na Paraíba. A
Secretaria de Estado da Saúde
(SES) distribuiu 450 mil doses
da vacina contra a poliomieli-
te para os 223 municípios pa-
raibanos. A meta é imunizar,
pelo menos, 95% das 310.408
crianças com até 5 anos de ida-
de. O Governo do Estado fará
uma festa infantil, no próximo
dia 22, o 'Dia D' contra a pólio,
no Hospital Arlinda Marques,
no bairro de Jaguaribe, em
João Pessoa, com direito a pa-
lhaço, pula-pula, distribuição
de camisetas e café da manhã.
A SES adverte que só devem
tomar a vacina antes do dia 22,
as crianças que estão com o
cartão de vacinação em aber-
to.

A 2ª etapa de vacinação con-
tra a pólio tem como slogan
'Não dá para vacilar. Mais uma
vez, tem que vacinar'. O chefe
do Núcleo de Imunização da
SES,WalterAlbuquerque,expli-
cou que a campanha não come-
çou e que a orientação do Mi-
nistério da Saúde é que seja va-
cinado o maior número possí-
vel de crianças em um mesmo
momento, que será no 'Dia D',
para que a campanha tenha o
efeito esperado, que é a disse-
minação do vírus vacinal no

T meio ambiente. Somente assim,
segundo Walter, será criada a
barreira contra o vírus.

"As vacinas já foram distri-
buídas, mas a campanha só co-
meça no dia 22. Alguns muni-
cípios estão interpretando er-
roneamente a orientação do
Ministério da Saúde. A reco-
mendação é que sejam conta-
bilizadas na campanha as cri-
anças que estavam com doses
agendadas para os 15 dias que
antecedem o 'Dia D' e que sejam
vacinadas na rotina, nesse pe-
ríodo. Não existe nenhuma ori-
entação para antecipar a cam-
panha. As outras crianças que
estão com o calendário em dia
só devem procurar os postos no
sábado 22, para que seja cum-
prido objetivo da vacinação e
que a coletividade fique real-
mente protegida contra o poli-
ovírus", explicou.

PROTEÇÃO PARA TODOS
Apenas 83% dos municípios

paraibanos atingiram a cober-
tura vacinal de 95% na primei-
ra fase da campanha. Por isso,
a importância de repetir a va-
cinação de todas as crianças,
nessa segunda etapa. A ideia é
proteger as crianças que even-
tualmente não tenham conse-
guido produzir anticorpos com
as doses anteriores. Essa é a
proteção individual, mas a

campanha também é para pro-
vocar a disseminação do vírus
no meio ambiente. "A criança
vacinada expele o vírus vaci-
nal pelas fezes e por via oral,
durante até 15 dias. Esse vírus
se espalha no meio ambiente,
criando a barreira de proteção.
Quem não foi imunizado, de
forma indireta, também fica
protegido contra a doença",
lembrou Walter.

SegundoochefedoNúcleode
Imunização do Estado, a reco-
mendação do Ministério da
Saúde é que os municípios bra-
sileiros alcancem, de forma ho-
mogênea, coberturas mínimas
de 95% da população-alvo.
"Para isso, procuramos fazer o
nosso dever de casa, disponi-
bilizando as doses, capacitan-
do os profissionais e promo-
vendo as campanhas a fim de
atingirmos o público-alvo. Em
contrapartida, esperamos con-
tar com o apoio da população,
levando as crianças aos postos
de vacinação", destacou.

Em toda a Paraíba, 4.210 pro-
fissionais estarão de plantão nos
1.520 postos fixos e unidades. O
chefe do Núcleo de Imunização
daSESlembrouquealémdasdo-
ses contra a pólio, estarão dispo-
níveisparaosmenoresde5anos,
outras vacinas, como Tetra, He-
patite B, Rotavírus, DTP e Trípli-
ce Viral.

Casos suspeitos chegam a 52 na PB

n Até o final da tarde de ontem
(terça-feira, 11), a Secretaria de
Estado da Saúde (SES) tinha no-
tificado 52 casos suspeitos de in-
fluenza A-H1N1 na Paraíba.
Desse total, 10 já foram confir-
mados, 21 descartados e outros
21 estão sendo investigados. A
secretária-executiva da Saúde,
Maria de Lourdes Aragão, ga-
rantiu, durante sessão na Câma-
raMunicipaldeJoãoPessoa,que
o Governo do Estado está agin-
do com total transparência na
comunicação à população sobre
a situação da doença no Estado.

Das52notificaçõesdegripeA
apuradaspelaSESatéomomen-
to, 10 foram confirmadas, sen-
do sete casos em João Pessoa,
um no município de Tavares e
dois em Cabedelo, com o regis-
tro de dois óbitos; 21 descarta-
das e 21 estão em investigação.

A secretária-executiva da
Saúde, Lourdinha Aragão, e a
gerente de Vigilância em Saú-
de da SES, Cleane Toscano, par-
ticiparam de uma sessão espe-
cial na Câmara de Vereadores
de João Pessoa para discutir a
situação da influenza A-H1N1
no Estado. "Esse novo vírus ain-
da é um desafio para as autori-
dadesdesaúdedomundotodo,
principalmente porque ainda
não temos vacina contra ele,
mas na Paraíba a situação epi-
demiológica nos mostra que a
doença está sob controle", as-
segurou.

A Organização Mundial de
Saúde (OMS) estima que até
2011 um terço da população
terá sido infectada, mas tam-
bém já se sabe que a letalidade
desse vírus não é tão alta como
se pensava e se assemelha à
mortalidade da gripe comum.

A secretária-executiva ga-
rantiu que a SES tem tido mui-
ta transparência na comunica-

ção à população sobre a situa-
ção da doença, na Paraíba, por-
que acredita que a informação
é um meio importante para se
prevenir. "Temos tido muita
clareza ao dizer que a tendên-
cia é de aumento do número de
casos. Estamos entrando em
entendimento com os hospitais
do Estado para aumentar o
número de leitos e estamos dis-
tribuindo os medicamentos
para as 12 regionais de saúde,
para agilizar o atendimento aos
pacientes do interior", explicou,
pedindo para que a imprensa
local realizasse uma cobertura
sobre o tema com mais aten-
ção e responsabilidade, para
não gerar pânico na população.
Ela acrescentou que a doença
está sendo um desafio para as
autoridades sanitárias de todos
os países. Segundo ela, a SES
vem periodicamente promo-
vendo ações educativas e cons-
cientizadoras, palestras e ori-
entações sobre a doença.

Ângelo Medeiros
REPÓRTER

INFLUENZA A
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BNDES libera empréstimo nesta 5ª
n Governador assina contrato para liberação de R$ 191,5 milhões, em Brasília. Dinheiro será investido na saúde, educação, segurança e rodovias

Josélio Carneiro
DA SECOM

governador do Estado assina,
nesta quinta-feira (13), em
Brasília, na sede do Banco Na-

cional de Desenvolvimento Econômi-
co e Social - BNDES - o empréstimo no
valor de R$ 191,5 milhões para inves-
timentos em obras nas áreas de saúde,
educação, segurança e rodovias. O
anúncio é do próprio governador na
manhã de ontem (terça-feira, 11), no
programa semanal de rádio transmi-
tido em rede estadual. Após a assina-
tura do contrato, a Paraíba começa a
receber imediatamente os recursos e
aplicá-los em diversas obras, confor-
me calendário apresentado à Assem-
bleia Legislativa.

Os recursos oriundos do emprésti-
mo junto ao BNDES vão ser aplicados
principalmente nas obras de reforma,
ampliação e conclusão de quinze hos-
pitais que serão inaugurados até o fi-
nal do ano.

Durante o programa, o governador
avaliou que em apenas seis meses seu
governo conseguiu colocar adimplen-
tes 30 projetos de interesse da Paraí-
ba. Alguns desses projetos foram ini-
ciados em seu segundo governo e não
avançaram nos últimos seis anos. Com
a Paraíba fora da lista de inadimplen-
tes, o Estado se credenciou ao ingresso
em recursos do Orçamento Geral da
União (OGU); do Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC), e recur-
sos de financiamentos internacionais,
comoéocasodasegundaetapadaadu-
tora do Congo, obra financiada pelo
Banco Mundial que estava paralisada
e que agora está em execução de forma
acelerada.

Salientando que a situação de adim-
plência da Paraíba se atribui a traba-
lho e eficiência, dois lemas que orien-
tam os passos do seu governo, ele in-
formou que somente na área da saú-
de serão aplicados R$ 100 milhões. Os
investimentos oriundos do emprés-
timo junto ao BNDES somam R$ 79
milhões e serão aplicados em equipa-
mentos e nas construções. Há ainda
R$ 19,8 milhões para os hospitais de
Sumé e Picuí.

Os quinze hospitais com previsão de
entrega até o fim deste ano são: Cle-
mentino Fraga (João Pessoa - R$ 4,5 mi-
lhões); Hospital de Queimadas, (R$ 6
milhões); Hospital Regional de Itabai-
ana (R$ 5,7 milhões); Hospital Regio-
nal de Taperoá, (R$ 8,5 milhões), e Ma-
ternidade de Patos "Peregrino Filho",
(R$ 11 milhões).

As demais obras são o Hospital de
Pombal (R$ 9,4 milhões); Hospital Re-
gional de Monteiro (R$ 4,5 milhões);
Hospital de Pedras de Fogo (R$ 5,5 mi-
lhões); Hospital de São Bento (R$ 2 mi-
lhões); Hospital de Belém do Brejo do
Cruz (R$ 3,9 milhões); Hospital de Ita-
pororoca (R$ 4,1 milhões), e Hospital
de Trauma de Campina Grande (R$ 34
milhões).

ForadoempréstimodoBNDESestão
o Hospital Regional de Picuí (R$ 10,8
milhões); o Hospital Geral de Sumé (R$
9milhões),eoHospitalRegionaldeMa-
manguape cujo orçamento ainda de-
pende da finalização dos projetos.

O CooperarteráUS$28milhõesparamunicípios

n O especialista de Desenvolvimento
Rural do Banco Mundial (Bird), Edward
Bresnyan, assegurou nesta terça-feira
(11) em Brasília a inclusão de 52 municí-
pios paraibanos - que se encontravam
defora -noProjetoCooperar.Confirmou,
ainda, que os recursos do convênio a ser
proximamente assinado entre o Gover-
no da Paraíba, através do Cooperar, e
aquela instituição financeira internacio-
nal, será da ordem de US$ 21 milhões,
com uma contrapartida do governo es-
tadual em torno de R$ 7 milhões, o que
soma US$ 28 milhões. Os subprojetos de
menor porte receberão financiamentos
de US$ 90 mil a US$ 100 mil dólares.

A informação foi transmitida ao novo
secretário de Articulação Governamen-
tal, Anselmo Castilho, e ao gestor do Pro-
jeto Cooperar, Plácido Pires, em missão
determinada pelo governador da Paraí-
ba. O deputado estadual Rodrigo Soares,
do PT paraibano, que se encontrava em
Brasília, participou da audiência na sede
doBancoMundial.EdwardBresnyanga-
rantiu o financiamento de projetos nas
áreas de leite, flores, artesanato, mel, en-
tre outros arranjos produtivos. As famí-
lias beneficiadas também farão parceria
com supermercados para comercializa-
ção dos seus produtos.

Plácido Pires informou ao represen-
tante do Banco Mundial que as provi-

INVESTIMENTO NA PARAÍBA

Sérgio Botelho
DA SECOM/PB, EM BRASÍLIA

dências para a retirada do nome do Go-
verno da Paraíba do Cadastro Único de
Convênios do Sistema Integrado de Ad-
ministração Financeira do Governo Fe-
deral, que impede o Estado de contrair
empréstimos ou de firmar convênios,
atende às últimas exigências referentes
ao não cumprimento, pelo governo an-
terior, de prestações de contas na Secre-
taria de Desenvolvimento Humano.
"Hoje, a secretária Giucélia Figueiredo
cumpriu as últimas exigências feitas

pelo Fundo Nacional de Assistência So-
cial e, nesta quarta-feira (12), a documen-
tação estará sendo entregue ao FNAS".

Segundo o trâmite a ser obedecido, de-
pois do FNAS a documentação segue
para o Ministério da Fazenda e desse
para a Casa Civil e, finalmente, ao Sena-
do Federal, onde, depois de aprovado,
vai à Procuradoria Geral da Fazenda
Nacional. Segundo cálculos do gestor do
Cooperar, o dinheiro deve chegar à con-
ta do governo estadual em até 45 dias.

Ações divulgam o Disque Trabalho Infantil

n ParadivulgaroDisqueDenúnciaContra
o Trabalho Infantil, (número 123), que en-
trou em vigor ontem, técnicos da Secreta-
ria do Estado de Desenvolvimento Huma-
no (SEDH) e do Programa de Erradicação
do Trabalho Infantil (Peti) participaram da
colocaçãodeadesivosemveículosnaPraia
de Tambaú. A adesivagem foi feita pela
manhã em frente à Feirinha de Tambaú e
ao Mc Donald's, com o objetivo de dimi-
nuir ou acabar com o trabalho infantil.
Aproximadamente 105 mil crianças e ado-
lescentes,de5a17anos, sãoexploradosna
Paraíba em trabalhos não adequados para
suas idades,segundopesquisadoInstituto
Brasileiro de Geografia e Estatística.

Para mudar esse quadro, o serviço Dis-
que Denúncia funcionará em horário co-
mercialnaSEDH.SegundoaoperadoraOi,
responsável pela instalação, durante esta
semana as ligações poderão ser feitas ape-
nas de número de telefones fixos. A partir
da próxima semana, a população também
poderá fazer a ligação de telefones celula-
res. Será cobrado por uma ligação local o
valor R$ 0,10.

 FOTO: SECOM-PB

José Alves
DA SECOM

De acordo com a secretária Giucélia Fi-
gueiredo, as pessoas que ligarem para o
serviço vão contribuir para que conselhei-
ros tutelares e funcionários da Delegacia
Regional do Trabalho possam trabalhar
nas cidades para retirar as crianças de tra-
balhos noturnos, perigosos ou insalubres.
Ela informouque tambémhaveráumafis-
calização das crianças que estão no Peti,
mas continuam nas ruas trabalhando.
Caso seja comprovado, as famílias serão
acionadas. Por outro lado, as meninas e
meninos que não entraram no programa,
poderão aderir a ele, já que serão abertas
novas vagas em diversos municípios.

Segundo pesquisa realizada em 2008
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), dos105milque trabalham
de forma irregular, 49milmeninosemeni-
nas, na faixa etária de 5 a 15 anos, susten-
tam suas famílias ou são responsáveis por
maisde10%darendamensalfamiliar.Mas
a Constituição Federal, em seu artigo 7º,
determina a "proibição de trabalho notur-
no, perigoso ou insalubre a menores de 18
anos, e de qualquer trabalho a menores de
14 anos, salvo na condição de aprendiz". A
mesma proibição também está no Estatu-
to da Criança e do Adolescente.

Em dezembro de 1999, o Congresso rati-
ficou a convenção 138 e a 182, que prevê o
fim imediato do trabalho infantil em ativi-
dades insalubres.Eparacumpriressa lei,o
Peti tem como objetivo contribuir para a
erradicação de todas as formas de traba-
lho infantil no país, atendendo famílias cu-
jas crianças e adolescentes com idade infe-
rior a 16 anos se encontrem em situação de
trabalho.Oprogramaestá inseridoemum
processode resgatedacidadaniaepromo-
çãodedireitosdeseususuários,bemcomo
de inclusão social de suas famílias.

O desafio de combater o trabalho in-
fantil conta com diversos atores estraté-
gicos, além do Ministério do Desenvolvi-
mento Social e Combate à Fome (MDS),
faz parceria com o Ministério do Traba-
lhoeEmprego (TEM),MinistérioPúblico
do Trabalho (MPT),MinistériodaEduca-
ção(MEC),MinistériodaSaúde(MS),Mi-
nistério do Esporte (ME), Ministério do
DesenvolvimentoAgrário (MDA),Minis-
tério da Cultura, Fórum de Erradicação
do Trabalho Infantil, Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT), entre outros
órgãosqueparticipamdeatividadescon-
juntas e intersetoriais de enfrentamento
ao trabalho infantil.

Bresnyan (Bird), anunciou recursos a Anselmo Castilho, da Articulação, e Plácido Pires, do Cooperar
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Governo do Estado
destaca-se como um
dos maiores parceiros

da Escola Técnica Redentorista
de Campina Grande na tarefa
de garantir uma excelente for-
mação profissional a centenas
de jovens de todo o Comparti-
mento da Borborema e de ou-
tras regiões da Paraíba.

O reconhecimento é do pró-
prio diretor da instituição, pa-
dre Tiago de Melo Correia, que
manifestou publicamente a
sua gratidão pelo trabalho do
governador do Estado em fa-
vor daquela escola, durante
sessão solene de colação de
grau da Eter, realizada no sá-
bado (8), diante de um auditó-
rio do Colégio Imaculada con-
ceição - Damas (em Campina
Grande) superlotado, com a
presença de professores, for-
mandos, pais e demais famili-
ares dos concluintes.

A escola é considerada uma
das mais tradicionais institui-

Diretor destaca papel do Governo na
manutenção da Escola Redentorista
n O reconhecimento foi feito pelo padre Tiago de Melo Correia, que manifestou a sua gratidão ao governador do Estado em favor da instituição

ções técnicas do país, com 30
anos de existência, disponibili-
zando quatro cursos técnicos,
com sete habilitações distintas.
Para garantir o desenvolvi-
mento das atividades da insti-
tuição, o Governo do Estado
garante anualmente 250 bolsas
de estudos, com um investi-
mento de quase um R$ 1 mi-
lhão, atendendo a jovens estu-
dantes reconhecidamente ca-
rentes de Campina Grande e de
muitos outros municípios.

A solenidade de formatura
contou com a presença de di-
versas autoridades, a exemplo
do secretário de Planejamento
e Gestão do Estado, professor
Ademir Alves de Melo, que re-
presentou o governador. Os
188 tecnolandos formados no
semestre 2009.1 concluíram
cursos de Informática, Teleco-
municação, Eletrônica, Saúde e
Segurança do Trabalho. O pa-
trono das turmas foi Francisco
de Assis Benevides Gadelha,
presidente da Federação das
Indústrias do Estado da Paraí-
ba (Fiep), e o paraninfo o em-

Secom
DE CAMPINA GRANDE

presário Clóvis Vidal, diretor
superintendente da Apel. A
oradora foi a estudante Rosele
Rafael da Silva Santos.

BOLSAS
O secretário de Planejamen-

to e demais componentes da
mesa de autoridades acompa-
nharam o discurso do diretor
da Eter, que destacou o traba-
lho do Estado em favor da ma-

nutenção da escola, sobretudo
mediante a liberação de bolsas
de estudos no exercício 2009
para estudantes carentes, que
assim "têm a oportunidade de
receber uma excelente forma-
ção técnico-científica no Reden-
torista".

O convênio estava sendo
aguardado pela comunidade
redentorista desde 2008, tendo
sido realizada já em 2009, nas

dependências do próprio colé-
gio, uma solenidade presidida
pelo próprio governador do Es-
tado para formalizar e concre-
tizar a parceria entre Estado e
a escola.

"Por isso, nesta sessão sole-
ne de colação de grau não po-
deríamos deixar de reconhecer
e agradecer o espírito público
do governador, pois ele sempre
se mostrou receptivo a nossa
escola quanto à renovação do
convênio que garante bolsas
para tantos estudantes que aqui
tem acesso aos nossos cursos
técnicos", disse o padre Tiago.

Já o secretário Ademir Melo
disse que o governador reco-
nhece a importância da Eter e,
por isso, proporciona integral
apoio à instituição.

"Sem dúvida, trata-se de uma
escola que oferece ao alunado
um ensino da mais alta quali-
dade. Por conta disso, o gover-
nador já oferecia o seu apoio em
sua gestão anterior e, agora,
repeteestemesmoprocedimen-
to em seu novo mandato", afir-
mou o secretário.

Educação
realiza provas
de seleção
nesta quinta

n A Secretaria de Estado da
Educação e Cultura (SEEC), por
meio da subgerência de Esta-
tística, realiza amanhã, as pro-
vas para seleção de digitado-
res e supervisores do Censo da
Educação Básica 2009.

Foram inscritos 2003 candi-
datos, sendo 1.447 para digita-
dores e 555 para supervisores.
A previsão para a divulgação
do resultado dos exames é no
dia 19 deste mês (digitadores) e
no dia 26 (supervisores). A con-
vocação dos aprovados será
logo em seguida.

Os candidatos inscritos po-
derão conferir seus locais e ho-
rários das provas acessando o
link da Gerência Regional de
Educação e Cultura para a qual
se inscreveu.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Assessoria de Imprensa
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Secretárioavaliaprotocolos
parainstalaçãodeindústrias

n Ao assinar 17 protocolos de
intenções, onde concede in-
centivos fiscais e locacionais
para igual número de empre-
sas, o governador do Estado
cumpre mais uma parte da
promessa de reconstruir a
Paraíba. A avaliação é do se-
cretário de Estado do Turismo
e Desenvolvimento Econômi-
co (Setde) , Edivaldo da Nóbre-
ga, que firmou os protocolos
junto com o governador, em
solenidade realizada no Palá-
cio da Redenção, na segunda-
feira (10).

Indagado sobre a impor-
tância dos protocolos assina-
dos, o secretário disse que "na
quinta-feira passada o gover-
nador assinou, em Campina
Grande, diversos decretos e
protocolos com a concessão
de incentivos fiscais e, dessa
forma, contribui para o de-
senvolvimento do Comparti-
mento da Borborema, com a
chegada de várias empresas
e ampliação de outras, totali-
zando 21 empreendimentos".

"Hoje, prosseguiu Edivaldo,

o governador assina outros 17
protocolos, concedendo incen-
tivos fiscais e locacionais para
essas empresas. O mais im-
portante é que o ele está cum-
prindo aquilo que prometeu
de reconstruir a Paraíba, já
que indústria significa infra-
estrutura fundamental para o
desenvolvimento de qualquer
Estado, em qualquer lugar do
mundo", acrescentou.

Sobre as críticas à concessão
de incentivos fiscais, o secre-
tário Edvaldo da Nóbrega dis-
se que "o Sul e o Sudeste têm
reclamado muito da vinda de
empresas lá instaladas para
o Nordeste e, principalmente,
para a Paraíba. Entretanto, o
Sudeste oferece mais incenti-
vos fiscais, o que muita gente
chama de guerra fiscal. Só que
não é guerra", explicou.

Para o secretário, "o fato é
que o Nordeste tem crescido
mais do que o Brasil como um
todo e isso gera ciumeira. Na
realidade, a vinda de filiais de
empresas pra cá é, porque
elas podem atender às suas
clientelas com mais eficiência,
já que a Paraíba fica localiza-
da no centro do Nordeste".

Vice-governador busca
verba para recuperação

n Buscar recursos para a re-
cuperação do Vale dos Di-
nossauros, no município de
Sousa/PB. Com esse objeti-
vo, o vice-governador do
Estado esteve na sede da Pe-
trobras, no Rio de Janeiro,
onde se reuniu com Ricardo
Latgé, da direção de Explo-
ração e Produção da empre-
sa, de quem recebeu a notí-
cia de que o projeto, orçado
em cerca de R$ 1 milhão, foi
bem aceito e deve ser apro-
vado o mais rápido possível.
O próximo passo será o en-
vio da proposta de restau-
ração do monumento histó-
rico a Brasília para libera-
ção dos recursos.

O vice-governador vem
acompanhando de perto as
etapas de elaboração e aná-
lise do projeto de recupera-
ção do Vale dos Dinossau-
ros. Em abril, ele se reuniu
com o gerente de Exploração
da Petrobras, João de Deus

Souto Filho, e com o secretá-
rio executivo da Secretaria
de Ciência, Tecnologia e Meio
Ambiente, Eloízio Henriques
Dantas, ocasião em que de-
bateram a proposta de recu-
peração.

O passo seguinte foi a en-
trega do projeto, pelo próprio
vice-governador, na repre-
sentação da Petrobras em
Natal-RN, e agora a reunião
no Rio de Janeiro. "O Vale dos
Dinossauros é um patrimô-
nio histórico, cultural e turís-
tico da Paraíba, e precisa ser
tratado desta forma. Por isso,
estamos envidando todos os
esforços no sentido de vê-lo
restaurado, o mais breve pos-
sível", afirmou.

O projeto de recuperação
do Vale dos Dinossauros
está orçado em cerca de R$ 1
milhão, sendo R$ 800 mil da
Petrobras e R$ 200 mil de
contrapartida do Estado. O
financiamento da Petrobras
inclui não só a recuperação
do museu, das passarelas e
infraestrutura do parque.

Edson Verber
DA SETDE

A escola é considerada referência  pela qualidade do ensino técnico

VALE DOS DINOSSAUROS

O

Fernando Oliveira
DA VICE-GOVERNADORIA

REPRODUÇÃO
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Avacalhação

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

Basta dizer que os

estoianos

conseguiram a

proeza de errar

até mesmo a

escalação do

próprio time:...

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Váláqueumamistosocontra
a Estônia não seja assim uma
brastemp, mas precisava a Se-
leção Brasileira submeter-se a
tanta avacalhação? Para que
vocês tenhamumaidéiadoad-
versário que a equipe do técni-
co Dunga - que nem técnico é -
enfrentahoje,bastadizerqueos
estoianos conseguiram a proe-
zadeerraratémesmoaescala-
çãodopróprio time:ogoleiroMartPoomaposentou-
sedesdeque jogou,hámeses, contraPortugal,maso
nomedele foidesignadoparaapartidadestaquarta-
feira. Que tal?

Não é só. No fim de semana, nos jornais de
Tallinn, a capital do país, a escalação da Seleção Bra-
sileiratambémcontémerros.Eraatribuído,porexem-
plo, ao número 2, o nome de César, que nem convo-
cado foi. Ou melhor, que nem joga na Seleção. De-
ramaCésaroquenãoeradeCésar. JáMaiconapare-
cia como lateral esquerdo, e com o número 3. E nas
páginas centrais imprimiu-se a imagem de um pôs-
ter, há dias espalhado pela cidade, com Ronaldinho
Gaúchoao ladodeRagnarKlavan,ocraque (!)de lá -
aindaqueobrasileironãotenhasidochamadoparao
amistoso (a foto seria trocada, às pressas, na capa da
revistaoficialdo jogo,comKakánolugardeRonaldi-
nho).

Kaká, aliás,protagonizouontemumepisódioalgo
burlescoemTallinn.Emcompanhiadofisioterapeuta
LuizAlberto Rosan, ele saiu do hotel onde a delega-
ção brasileira está hospedada e foi dar uma voltinha
pelo centro histórico da cidade. Pra quê?! Perdeu-se
pelo Ponto de Cem Réis de lá e teve que ser ajudado
pela polícia local para encontrar o caminho de volta.
Querem mais uma trapalhada? Segundo Tutty Vas-
ques, colunista predileto do colunista que vos fala,
Robinho,osegundojogadorbrasileiromaisbadalado
emTallinn(oprimeiro,contrariandoJoséAméricode
Almeida, foi o que se perdeu na volta ao hotel), con-
fundiuEstôniacomEsbórnia.Pode?

Ora,seaSeleçãoBrasileiradisputaumamistosocon-
tra a Esbórnia, quero dizer, contra a Estônia, vai-se
querer o quê?! Embora esteja comemorando os 100
anos da primeira partida de futebol oficialmente jo-
gada no país (e este é o mote do encontro de hoje), a
Estônia ocupa atualmente a posição de número 112
norankingdaFifa (oBrasilvoltouao topodaclassifi-
cação, mesmo com um técnico que nem técnico é,
quemdiria!).Ouseja: comtodoorespeitopelosestoi-
anos, não dá pra ligar a tevê e assistir a um amistoso
destes,dá?Aindamais seGalvãoBuenoforescalado
para narrar o jogo.Aí seria a própria esbórnia. Estô-
nia?! Estôi nem aí!

Cajazeiras vai inaugurar
fábrica e gerar 500 vagas
n A instalação da indústria têxtil, que acontecerá até o fim deste mês, conta com

incentivos do Governo do Estado, através da Cinep, e da Prefeitura Municipal

Josélio Carneiro
REPÓRTER

Estadodefineparceriascommunicípios

n O governador do Estado re-
cebeu na manhã de segunda-
feira (10), em audiência no Pa-
lácio da Redenção, os prefeitos
de Cajazeiras, Léo Abreu (PSB),
e Amparo, João Luís de Lacer-
da Júnior (PDT), com quem dis-
cutiu parcerias para esses mu-
nicípios, principalmente nas
áreas da educação, saúde,
construção de estradas e obras
de infraestrutura básica.

O prefeito Léo Abreu propôs
a ampliação da presença do Es-

tado em Cajazeiras e outros
municípios do Sertão, com
obras e outras ações que me-
lhorem a qualidade de vida das
pessoas. A execução das obras
de saneamento anunciadas
pela Cagepa, a conclusão do
campo de pouso e a construção
de ginásio de esportes em esco-
las da rede estadual foram al-
guns dos pleitos também enca-
minhados.

Ele também lembrou das
perdas de recursos, que estão
ocorrendo em função da crise
econômica atual, e argumentou
que as obras seriam uma for-

ma de reposição dessas perdas.
Oprefeito saiudoencontrocom
o governador com a certeza de
que Cajazeiras deve ganhar
uma nova indústria.

Já o prefeito de Amparo, que
estava acompanhado do depu-
tado federal Wilson Braga, des-
tacou que seu pleito principal
foi com relação à construção do
hospital da cidade, uma antiga
reivindicação que, depois de
concluída, vai garantir o aten-
dimento de milhares de pesso-
as não somente de sua cidade,
mas de outros municípios.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

om incentivos do Go-
verno do Estado, atra-
vés da Companhia de

Desenvolvimento da Paraíba/
Fundo de Apoio ao Desenvol-
vimento Industrial da Paraíba
(Fain), e da Prefeitura Munici-
pal, será inaugurada até o fim
deste mês, em Cajazeiras, uma
unidade da AS Fiação Têxtil,
empreendimento do empresá-
rio Francisco de Assis Santos.

De acordo com Giancarlo
Formiga Santos, um dos dire-
tores da empresa e filho de As-
sis, o projeto teve investimen-
tos da ordem de R$ 1,1 milhão
e vai gerar 75 empregos iniciais,
com previsão de 25 novos pos-
tos de trabalho no prazo de
seis meses, além de outros 50
após mais um semestre, assim
como cerca de 400 empregos
indiretos.

A produção mensal será de
200 toneladas de fios de algo-
dão, a partir de matéria prima
proveniente da própria Paraí-
ba, Santa Catarina, São Paulo,
Rio Grande do Sul e outras par-
tes do país.

Giancarlo afirmou que o ae-
roporto regional que o Gover-
no da Paraíba vai construir em
Cajazeiras facilitar o desen-
volvimento da AS Fiação Têx-
til, bem como de toda a região.
No caso de homens de negócios
nas áreas da indústria e do co-
mércio, por exemplo, será pos-
sível ir a São Paulo e voltar no
mesmo dia.

“Esse aeroporto será bem

vindo para a cidade; você sai
daqui pela manhã, três horas
depoisestáemSãoPauloepode
retornar no mesmo dia”, come-
mora Gian.

A AS Fiação Têxtil vai adqui-
rir o algodão em pluma que
passa por um processo de lim-
peza e depois de algumas eta-
pas o produto final é o fio de
algodão. A produção de 200 to-
neladas por mês tem mercado
garantido em São Bento, a ci-
dade do Sertão paraibano que
fabrica redes; João Pessoa, Na-
tal e outras cidades brasileiras.

FASE DE TESTES
A empresa ocupa 1.750 me-

trosquadradosdeárea.Deacor-
do com Giancarlo, as máquinas
já estão em testes e dentro de
20 dias ocorrerá a inauguração
com as presenças do Governo
do Estado, do prefeito Leo
Abreu e demais convidados da
AS Fiação Têxtil, cujo slogan é
‘Excelência em Fios’. A empre-
sa funcionará com quatro tipos

de máquinas: abertura, cardas,
passadores e autocouro. Esta
última finaliza o processo de
fios de algodão.

O Fain tem o objetivo de ge-
rar estímulos financeiros sob a
forma de empréstimos subsi-
diados, destinados à implanta-
ção, relocalização, revitaliza-
ção, ampliação e modernização
deempreendimentosindustriais
e agroindustriais com foro e do-
micílio fiscal no Estado da Pa-
raíba, que sejam declarados,
por maioria absoluta, por meio
doConselhoDeliberativo, como
de relevante interesse para o
desenvolvimento do Estado,
pré-requisito esse obrigatório
para a obtenção dos benefícios.

O público alvo do Fain são
pessoas jurídicas, inclusive co-
operativas e associações que
desenvolvam ou pretendam
desenvolver atividades de
transformação ou beneficia-
mento de matéria-prima agro-
pecuária e mineral produzida
prioritariamente na Paraíba.

José Nunes
DA SECOM

ERNANE GOMES

A indústria vai produzir mensalmente 200 toneladas de fios de algodão

C
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“A
Guilherme Cabral
REPÓRTER

Ainda vai demorar algum tempo para que seja apro-
vada a PEC dos Vereadores, em tramitação na Câmara
dos Deputados. Após ser aprovada na Câmara dos De-
putados, ano passado, a proposta seguiu para o Senado
Federal com uma novidade particularmente insossa para
as Câmaras Municipais: apesar do aumento do número
de vereadores, em mais de 8.000 em todo o país, os de-
putados decidiram reduzir o volume de repasses das
prefeituras ao legislativo municipal. Isto, para as mu-
danças ficarem mais palatáveis à opinião pública. Na
seqüência, o Senado Federal recusou a diminuição dos
gastos, aprovando apenas o aumento do número de
vereadores. A Câmara, não aceitou, recusou-se a pro-
mulgar a matéria, e a PEC voltou à estaca zero, em que
praticamente se encontra agora.

Segundo previsões, o tema da redução de gastos com
as Câmaras continua sendo polêmico, juntamente com
outro: a partir de quando as novas regras passam a va-
ler. Os atuais suplentes de vereador querem ser convo-
cados, já. Uma parte dos deputados pretende que as
novas determinações passem a valer a partir de 2012.
Quer dizer: muita dúvida ainda ronda o debate e a vota-
ção da PEC, o que pode impedir que a matéria seja apro-
vada até o final do ano.

PEC dos Vereadores

ALÍVIO
Caso a senadora Marina

Silva resolva, além de dei-
xar o PT e se inscrever no
PV, aceitar candidatura à
Presidência da República,
pode aliviar a situação da
vereadoraHeloísaHelena,
emAlagoas.

ATENÇÃO
Os senadores estão

próximos de encontrar a
paz. No Senado Federal
os bombeiros estão agin-
do com desenvoltura e
determinação. Sem a
paz, o convencimento é
de que todos sairão per-
dendo.

IMPEDIMENTOS
Mais uma vez, o atual governo paraibano teve

que se desdobrar para atender exigências do Mi-
nistério da Fazenda por conta de inadimplências
herdadas que impediam o empréstimo do Banco
Mundial.

"A saúde geral começa
pela saúde bucal,
além de ser o princi-

pal cartão de visita". Essa afir-
mação partiu do coordenador
de Odontologia do Ipep, Carlos
de Castro Rivas, durante a pa-
lestra sobre "Saúde bucal -
Principais patologias bucais e
sua relação com a saúde sistê-
mica", que proferiu na manhã
de ontem, no auditório da PBP-
prev, em João Pessoa, dentro da
programação do segundo dia
da I Semana Estadual da Saúde
do Homem. Segundo ele, quem
se preocupa com a higiene da
boca pode evitar o surgimento
- ou mesmo o agravamento -
de doenças como as cardiovas-
culares e diabetes. O evento -
promovido pela Secretaria de
Estado da Saúde, PBPrev e Ipep
- será encerrado nesta sexta-
feira (14).

De acordo com o doutor Car-
los Rivas, "a principal porta de
entrada para o organismo é a
boca. Por ela", prosseguiu ele,
"ingerimos alimentos e toma-
mos medicamentos, daí sendo
importante a higienização bu-
cal".

Nesse sentido, ele informou
que, durante um ano e meio - a
partir de 2005 - em que esteve
trabalhando no Incor (Institu-
todoCoração)deSãoPaulo,um
terço os pacientes masculinos

Higiene bucal evita o
surgimento de doença
n Em palestra na I Semana Estadual da Saúde do Homem, odontólogo afirma que

“saúde geral começa pela saúde bucal”. Evento será encerrado na sexta-feira na Capital

atendidos apresentavam pro-
blemas cardíacos resultantes
de complicações derivadas de
enfermidades na boca. No caso
da Paraíba, disse que, por en-
quanto, ainda não há uma esti-
mativa desse tipo.

Durante a palestra, que pro-
feriu em conjunto com a dou-
tora Maruska Belmont, direto-
ra da Divisão Odontológica do
Ipep, os participantes recebe-
ram orientações de como cui-
dar da saúde bucal, a exemplo
da escovação e uso do fio com a
fita dental, eficaz na remoção
de detritos alimentares das su-
perfícies laterais do dente, bem
como evitar a ingestão de ali-
mentos cariogênicos, ricos em
açúcar, substrato que as bacté-
rias utilizam para provocar as
cáries.

Numa prevenção, os homens
foram aconselhados a ingerir
produtos com função detergen-
te, como maçã e pera, que natu-
ralmente limpam a dentição.

Outro ponto ressaltado pe-
los palestrantes foi o da neces-
sidade dos homens realizarem
o autoexame bucal, procedi-
mento capaz de detectar qual-
quer anormalidade, a exemplo
de lesões, que podem levar a
doenças cancerígenas.

"Esse autoexame deve ser
feito sempre, mesmo que a
pessoa nada sinta na boca.
Mas não esquecer de visitar o
dentista regularmente, pelo
menos a cada seis meses", dis-
se a doutora Maruska Bel-
mont, que exibiu fotografias
de pacientes com carcinoma
(câncer bucal).

Especialistas
orientam público
em tendas no
pátio da PBPrev

Serviço odontológico do Ipep
deverá ser reativado em outubro

Orientações nas áreas de nu-
trição, psicologia, serviço social
e fisioterapia são prestadas nas
tendas montadas no pátio da
PBPrev, em João Pessoa, dentro
da programação paralela da I
Semana Estadual da Saúde do
Homem.Alémdisso,quemche-
gar nessas barracas, que fica-
rão armadas no local até ama-
nhã, poderá ter sua pressão ar-
terial aferida, bem como a taxa
de glicemia (para diagnóstico
do diabetes), verificação do
peso, dentre outros serviços.

Nas tendas ainda estão sendo
distribuídos materiais impres-
sos sobre a Semana Estadual da
SaúdedoHomem,contendoori-
entações sobre como adotar
mudança de hábitos, para me-
lhorar a qualidade de vida, etc.,
e folderscominformaçõessobre
o envelhecimento com saúde.

Depois de mais de dois anos
suspensas, as atividades da Di-
visão Odontológica do Ipep de-
verão ser reativadas até o pró-
ximo mês de outubro, em João
Pessoa. Num investimento es-
timado em R$ 200 mil, além de
13 consultórios novos, as de-
pendências serão reinaugura-
das dispondo de setores de ra-
diologia e esterilização, com
capacidade para atender a mais
de 100 usuários por dia, nos três
turnos, emnoveespecialidades.

A diretora da Divisão Odon-
tológica, Maruska Belmont,
disse que havia cupins nas di-
visórias de madeira, que foram
substituídas por salas de ges-
so, que terão condicionadores
de ar para climatização do am-
biente, acrescentando que fo-
ram feitas reformas gerais, in-
cluindo as partes hidráulica,
elétrica e aplicada nova pintu-
ra.

A doutora Maruska Belmont
ainda destacou que a Divisão

Maruska Belmont faz palestra sobre prevenção bucal no auditório da PBPrev

de Odontologia vai dispor, na
sala de esterilização, de um
equipamento denominado au-
toclave e uma sala de lavagem
de todo o instrumental a ser
utilizado no setor.

Ela ainda informou que o
usuário, chegando na Divisão
Odontológica, passará, primei-
ro, por uma perícia inicial, atra-
vés da qual terá seu diagnósti-
co da situação bucal, e depois
será encaminhada para aten-
dimento em uma das nove es-
pecialidades, dentre as quais
endodontia (canal), odontope-
diatria e cirurgia.

Já o diretor do Departamen-
to de Assistência Médica e
Odontológica, Ernesto Silvei-
ra, informou que, dos 13 con-
sultórios, 10 já estão monta-
dos. Segundo ele, a orientação
do superintendente do Ipep,
doutor Antônio Gualberto
Chianca, é acelerar os serviços
de reforma do setor de odon-
tologia.

 FOTO: ORTILO ANTÔNIO

PREFERÊNCIA
Segundo consta, a ex-

senadora alagoana prefe-
riria uma candidatura ao
Senado, uma vez que li-
dera as pesquisas entre os
candidatos ao cargo em
seu estado. O PSOL apoi-
aria, então, Marina Silva.

PULVERIZAÇÃO
De qualquer forma, uma candidatura de Marina Sil-

va à sucessão do presidente Lula, além de prejudicar a
postulação Dilma Roussef, pulveriza o apoio da esquer-
da mais radical, lesando o PSOL.

SUCESSO
Zé Ramalho continua homenageando Bob Dylan pelo

Brasil afora. Nos últimos dias o paraibano cumpre agen-
da de shows no Paraná, sempre com casa cheia, agra-
dando todos os públicos.

IDENTIFICAÇÃO
O representante do

Banco Mundial para o
Nordeste, Edward Bres-
nyan, enviará, a pedido
do Cooperar, equipe de
treinamento ao estado
para implementar convê-
nio a ser firmado proxi-
mamente.
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Utilização do cérebro
combate o Alzheimer
n A demência acomete 10% da população acima de 65 anos e sobe para 80% aos 80,

segundo afirma médico que proferiu palestra na I Semana Estadual da Saúde do Homem

O

Secretaria da Cultura

Sitônio Pinto

*Sitônio Pinto ÉJORNALISTA,ESCRITOR,PUBLICITÁRIO,MEMBRODOIHGP,DA
ACADEMIAPARAIBANADELETRASEDAACADEMIADELETRASEARTESDONORDESTE

sitoniopinto@gmail.com

Este colunista vai apresentar, na
próxima reunião do Conselho
Estadual de Cultura, segunda-fei-
ra, dia 17, proposta no sentido de
o Conselho encaminhar ao Go-
vernador do Estado pedido para
a criação da Secretaria da Cultu-
ra, idéia que fez parte do plano de
governo de José Maranhão,
quando candidato. A promoção
da Sub-secretaria de Cultura ao
status de Secretaria é urgente,
pois o Ministro da Cultura, em
recente passagem por esta cidade,
anunciou que o seu ministério destinará, em futuro pró-
ximo, substancial aporte de verbas destinadas á cultura,
mas só receberão esses benefícios os estados que tiverem,
devidamente estruturadas, suas secretarias de cultura.
Aqueles estados que não tiverem as ditas secretarias, fi-
carão de fora do pálio do Ministério, vendo o navio pas-
sar com as verbas federais para quem tiver condições de
recebê-las.

A Paraíba já teve sua Secretaria de Cultura, pasta ocu-
pada por nomes notáveis da intelectualidade da terra de
Chateaubriand e Celso Furtado - este, ministro da Cultu-
ra de brilhante atuação, à altura do prestígio do seu nome.
Todos se lembram do sobrado de Abílio Dantas, em Tam-
biá, onde funcionou a Secretaria da Cultura no Governo
Burity, sob o comando do escritor e jornalista Severino
Ramos, hoje membro do Conselho Estadual de Cultura.
Mas, em administrações posteriores, a Secretaria foi rebai-
xada à posição de sub-secretaria, funcionando no Pátio de
São Pedro Gonçalves, no tempo do sub-secretário Luiz
Augusto Crispim, e, por último, no Casarão de Azulejos
da praça Dom Adauto, em frente ao Palácio da Arquidio-
cese, sob a regência atual do pintor Flávio Tavares - que
foi antecedido pela cantora Cida Lobos.

Há muito os intelectuais e artistas paraibanos reclamam
a implantação de um órgão de cultura com o status de
secretaria. Agora, esse reclamo foi assumido até pelo Mi-
nistério Público Estadual, hoje empenhado no estabeleci-
mento de uma Secretaria da Cultura como a grande maio-
ria dos estados brasileiros dispõe. Quem não tiver, deixará
de receber o apoio do governo federal, avisou o ministro
quando passou por aqui no mês de julho e prometeu, in-
clusive, a construção do Memorial de Sivuca - que pode
dar em nada caso a secretaria não seja implantada.

Por essas e outras, este colunista, com o apoio de vários
conselheiros, como Damião Ramos, Letícia Pinto Ferrei-
ra, Walquíria Farias, Severino Ramos, Juarez Farias, Car-
los Pereira, Glória Gadelha, Evandro Nóbrega e outros,
que, à unanimidade, são simpáticos à idéia, estará levan-
do ao plenário do Conselho proposta de encaminhamen-
to da sugestão ao Governo Estadual para o estabelecimen-
to da Secretaria da Cultura.

Em tempo: o Conselho Estadual de Cultura, agora pre-
sidido pelo secretário da Educação Sales Gaudêncio, está
realizando sessões públicas, abertas aos interessados, com
estrutura de apoio à Imprensa, no casarão do Cabo Bran-
co, sede da Fundação Casa de JoséAmérico, presidida pela
professora Letícia Maia Pinto Ferreira, todas as segundas-
feiras, às 15 horas.

Guilherme Cabral
REPÓRTER

Marcos Smith aconselha algum tipo de atividade para os aposentados

 FOTO:ORTILO ANTÔNIO

Mal de Alzheimer -
considerado a princi-
pal demência e cujo

sintoma mais comum é um dis-
túrbio na capacidade de memo-
rização - acomete 10% da popu-
lação acima de 65 anos, subin-
do aos 80% quando se chega à
faixa dos 80 anos. Para comba-
ter problemas desse tipo, deve-
se ter cuidado com a aposenta-
doria total, sendo o mais ideal
manter algum tipo de ativida-
de, que propicie a utilização do
cérebro, no intuito de não per-
dê-lo para essa enfermidade.

Essas informaçõesforampres-
tadas pelo doutor Marcos Smi-
th, durante palestra que profe-
riu na manhã de ontem, enfo-
candootema"DemênciasnoMal
de Alzheimer e outras patologi-
as", como parte da programação
da I Semana Estadual da Saúde
do Homem, que se realiza em
João Pessoa. Ele ressaltou que,
além de manter o cérebro em
funcionamento, a pessoa preci-
sa praticar exercícios físicos,
principalmente ao ar livre e sob
o sol matinal, logo cedo, para fi-
xarocálcionosossos,bemcomo
ter uma alimentação saudável.

Segundo o doutor Marcos
Smith, o Mal de Alzheimer tem
como sintoma mais comum um
distúrbio na capacidade de
memorização de fatos novos.
Por causa dessa enfermidade,
a pessoa não retém recados, re-
pete várias vezes a mesma per-
gunta e não consegue fixar no-
vas informações. O fator de ris-
coéa idade,que, conforme lem-
brou, leva o indivíduo a come-
çar a se prevenir desde cedo
para lidar com o problema.

O especialista também falou
a respeito do problema do es-

quecimento, que é só superado
peladordecabeça.Segundoele,
de 10 pacientes, oito se queixam
de cefaleia. No entanto, disse
que mais importante que o es-
quecimento é o distúrbio de
percepção visuo-espacial. Usar
uma agenda, seja material ou
digital, pode contornar o pro-
blema. Com relação à labirin-
tite, comentou que ela pode ser
causada nos jovens de forma
traumática, quando se expõe a
sons muito altos, como o de um
trio elétrico. Mas garantiu que
o mais comum é a vertigem.

Comida sadia e
exercício físico
para enfrentar o
envelhecimento

"Distúrbio Androgênico do
Envelhecimento Masculino
(DAEM)"foiaúltimapalestrada
programação de ontem da I Se-
mana Estadual da Saúde do Ho-
mem.

Proferida pelo diretor do De-
partamento de Assistência Mé-
dica e Odontológica do Ipep, Er-
nestoSilveira,destacouque,com
o avanço da idade, as pessoas
começam a sofrer de problemas
comoaquedanonívelde testos-
terona, alteração do humor, fa-
diga e disfunção erétil. Segundo
ele,éoequivalenteàmenopausa
que atinge a mulher.

Segundo o doutor Ernesto Sil-
veira, que também é o presiden-
tedaComissãoOrganizadorado
evento,manteratividadesfísicas
e alimentação saudável são al-
gumas formas de se prevenir
contra a doença, preparando,
assim, o organismo a conviver
comoenvelhecimentodocorpo.
E, no tratamento, a recomenda-
ção é a reposição hormonal.

Assessoria de Imprensa
DA FUNAD

A Fundação Centro Integra-
do de Apoio ao Portador de De-
ficiência (Funad), integrada na
ação de promoção de políticas
públicas de saúde em parceria
com a Secretaria Estadual de
Saúde (SES), iniciou ontem (ter-
ça-feira, 11) um ciclo de pales-
tras "A consciência do homem
com a prevenção, desmistifi-
cando barreiras para uma vida
saudável", sobre a prevenção e
detecção precoce de doenças
que afetam e comprometem a
saúde dos homens paraibanos.

Com as palestras, que serão
realizadas até a próxima sex-
ta-feira (14), quando se encer-
ra a Semana Nacional de Saú-
de do Homem, a Funad preten-
de sensibilizar os homens para
os cuidados com a saúde, con-
tribuindo, assim, de maneira
efetiva para redução da mor-
bimortalidade da população
masculina.

Seds participa de
ações na área
de saúde na
sede da PBPrev

Funad promove
ciclo de palestras
sobre a busca
de vida saudável

Adryana Araújo
DA DEFESA SOCIAL

O Núcleo de Saúde da Secre-
taria da Segurança e da Defesa
Social (Seds) participa amanhã
da I Semana Estadual de Aten-
çãoIntegralàSaúdedoHomem.
A ação conjunta, promovida
pela Secretaria de Saúde (SES),
acontece das 8h30 às 11h30, na
PBPrev, localizada no Instituto
de Previdência da Paraíba
(IPEP),Capital.

Durante o evento, estarão
disponíveis aos participantes
os serviços de verificação de
pressão arterial, índice de mas-
sa corpórea (IMC).

A Secretaria de Segurança
ainda fará a distribuição de
preservativos e da entrega de
cartões de encaminhamento
para realização de teste rápido
deHIV.

Uma nutricionista também
estará no local orientando o
público sobre a importância de
alimentação saudável.

Há muito os
intelectuais e
artistas
paraibanos
reclamam a
implantação de
um órgão de
cultura com o
status de
secretaria....
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Responsavel.: ANT ONIO DE P ADUA CARDO-
SO SOUZA
CPF/CNPJ: 066826183-87
Titulo: C DE CREDITOR$2.828,52
Cedente: HSBC BANK BRASIL S/A-BANCO
M U LTIPLO
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-
BANCO MULTIPLO
Protocolo: 2009 - 047658
Responsavel.: CAZANOVA MATERIAIS DE
CONSTR E DIST
CPF/CNPJ: 005507986/0001-04
Titulo: DUP VEN MER IND  R$866,14
Cedente: PERSIFILM IMPORT ACAO E EX-
P O RTACAO L
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049012
Responsavel: CONSTRUTO R A LIT ORAL LTDA
CPF/CNPJ: 002909693/0001-65
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.175,81
Cedente: FINANCIA FOMENTO MERCANTIL LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 046686
Responsavel.: ELETROPOLO ELETRICIDA-
DE LTDA
CPF/CNPJ: 002375199/0001-68
Titulo: DUP VEN MER IND  R$441,30
Cedente: LUXMAR IND E COM LTDA ME
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 049042
Responsavel.: F ABIO PEREIRA GALVA O
CPF/CNPJ: 032641584-00
Titulo: CHEQUER$533,65
Cedente: SUPERMERCADO LIT ORAL LTDA
Apresentante: SUPERMERCADO LITORAL
LT D A
Protocolo: 2009 - 047652
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$995,04
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048645
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.479,60
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048652
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.364,76
Cedente: GRENDENE SA
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048661
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.863,71
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048662
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$5.161,48
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048669
Responsavel.: JOSE DE LIMA BARBOSA
CPF/CNPJ: 203292884-15
Titulo: C DE CREDITOR$  18.240,25
Cedente: HSBC BANK BRASIL S/A-BANCO
M U LTIPLO
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BAN-
CO MULTIPLO
Protocolo: 2009 - 047663
Responsavel.: KALINE DANTAS PEDROSA
G O N C A LVES-ME
CPF/CNPJ: 009377397/0001-00
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$1.100,22
Cedente: BIC BANCO S/A
Apresentante: BIC BANCO S/A
Protocolo: 2009 - 047400
Responsavel: LUIZ ANTONIO VIEIRA SALES
CPF/CNPJ: 032092884-53
Titulo: C DE CREDITOR$8.724,84
Cedente: HSBC BANK BRASIL S/A-BANCO
M U LTIPLO
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BAN-
CO MULTIPLO

TOSCANO DE BRITO
S E RVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua Cândido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O

 E D I T A L

Protocolo: 2009 - 047662
Responsavel.: LUIZ FERNANDO NOGUEIRA
DE ALMEIDA
CPF/CNPJ: 010390448-40
Titulo: DUP VEN MER IND  R$213,50
Cedente: SIGNO VINCES EQUIP A M E N TO S
O D O N T O L O G
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 041548
Responsavel.: LUIZ FERNANDO NOGUEIRA
DE ALMEIDA
CPF/CNPJ: 010390448-40
Titulo: DUP VEN MER IND  R$213,50
Cedente: SIGNO VINCES EQUIP A M E N TO S
O D O N T O L O G
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 045783
Responsavel.: MARCOS AURELIO ALCANTA-
RA SAMUEL
CPF/CNPJ: 516033227-87
Titulo: C DE CREDITOR$  41.445,51
Cedente: HSBC BANK BRASIL S/A-BANCO
M U LTIPLO
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BAN-
CO MULTIPLO
Protocolo: 2009 - 047665
Responsavel.: NYEDVA ROSA NUNES SAN-
TOS ME
CPF/CNPJ: 008860024/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$474,17
Cedente: KARNE KEIJO - LOGISTICA INTE-
GRADA L
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 045686
Responsavel.: P AULO DE TARSO MARQUES
E VANGELISTA
CPF/CNPJ: 131843934-53
Titulo: C DE CREDITOR$5.253,76
Cedente: HSBC BANK BRASIL S/A-BANCO
M U LTIPLO
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BAN-
CO MULTIPLO
Protocolo: 2009 - 047805
Responsavel.: REDE DIGITAL SISTEMAS
ELET LT D A
CPF/CNPJ: 005548077/0001-14
Titulo: DUP VEN MER IND  R$562,46
Cedente: NITRIX TECNOLOGIA LTDA EPP
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 046169
Responsavel.: REGINALDO ANDRADE MA-
C H A D O
CPF/CNPJ: 009667009/0001-25
Titulo: DUP VEN MER IND  R$569,32
Cedente: AMERICANFLEX IND REUNIDAS
LT D A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 046805
Responsavel: ROSILDO GALVAO DE OLIVEIRA
CPF/CNPJ: 005189134-49
Titulo: CHEQUER$183,78
Cedente: SUPERMERCADO LIT ORAL LTDA
Apresentante: SUPERMERCADO LITORAL
LT D A
Protocolo: 2009 - 047650
Responsavel: ROSILDO GALVAO DE OLIVEIRA
CPF/CNPJ: 005189134-49
Titulo: CHEQUER$257,24
Cedente: SUPERMERCADO LIT ORAL LTDA
Apresentante: SUPERMERCADO LITORAL
LT D A
Protocolo: 2009 - 047651
Responsavel.: TO N Y WOLGRAND DA SILVA
BRITO
CPF/CNPJ: 023917314-77
Titulo: DUP VEN MER IND  R$157,30
Cedente: ZECA S SOR VETE LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047345
Responsavel.: TO N Y WOLGRAND DA SILVA
BRITO
CPF/CNPJ: 023917314-77
Titulo: DUP VEN MER IND  R$193,00
Cedente: ZECA S SOR VETE LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047348
Responsavel.: V ARIETES PAPELARIA LTDA
CPF/CNPJ: 040955627/0001-10
Titulo: DUP VEN MER IND  R$304,22
Cedente: LIVRARIA E P APELARIA A RTE E
C U LT U R A
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048358

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, inti-
mo as pessoas fisicas e juridicas  acima ci-
tadas a virem pagar, ou darem por escrito  as
razoes  que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto
a rua Candido Pessoa No.31, nesta Cidade,no
prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta
data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  12/08/2009
Bel. GERMANO CARVALHO TO S C A N O

DE BRITO
- Ti tular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: A TRIUM ARQUITETURA E
CONSTRUCAO LT D
CPF/CNPJ: 007813682/0001-09
Titulo: DUP VEN MER IND  R$79,80
Cedente: J E D COM E REPRESENT ACOES
LT D A
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO
M U LTIPLO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047152
Responsavel.: ANTONIO FERNANDES DE
S O U Z A
CPF/CNPJ: 040353054-72
Titulo: DUP VEN MER IND  R$272,75
Cedente: RAS - RIBAMAR AUTO SERVICE
LT D A
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 046302
Responsavel.: ANAMELIA FERREIRA MAIA
WANDERLEY -
CPF/CNPJ: 009472401/0001-19
Titulo: DUP VEN MER IND  R$248,60
Cedente: GRANFINANCIAL FOMENTO MER-
CANTIL LT D
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 046300
Responsavel.: CIA TROPICAL DE HOTEIS
CPF/CNPJ: 015147499/0005-65
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.960,92
Cedente: FORNECIMENTO SANTA MARIA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
A G.: 0037
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047096
Responsavel: ELIDE A VELINO DOS SANTO S
CPF/CNPJ: 768942314-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$135,31
Cedente: UNILEVER BRASIL GELADOS DO
N O R D E S T E
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048077
Responsavel.: EUFRASIO GOMES DO NAS-
CIMENTO
CPF/CNPJ: 058897584-20
Titulo: CHEQUER$313,00
Cedente: AUTO POSTO ARAUJO
Apresentante: AUTO POSTO ARAUJO
Protocolo: 2009 - 048226
Responsavel.: EDER BEZERRA LIMA
CPF/CNPJ: 055258014-77
Titulo: CHEQUER$440,00
Cedente: CICERO CARV ALHO DE ARAUJO
Apresent ante: CICERO CARV ALHO DE ARAUJO
Protocolo: 2009 - 048223
Responsavel.: ENDOMED COMERCIO E RE-
PRES. DE
CPF/CNPJ: 070104344/0001-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.690,07
Cedente: LAMEDID COML E SERVICOS LTDA

Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047832
Responsavel.: IMPA C TO DISTRIBUIDORA
CPF/CNPJ: 000360034/0001-97
Titulo: DUP VEN MER IND  R$200,00
Cedente: PERIMETRO COM SERV EQ ELET LTD
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047311
Responsavel.: LUCIANA BA TISTA GOMES
DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 008601299/0001-41
Titulo: DUP VEN MER IND  R$592,41
Cedente: P AULO ANDRE EVANGELISTA SILVA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047947
Responsavel: MANOEL FERREIRA DE AMORIM
CPF/CNPJ: 009068230/0001-67
Titulo: DUP VEN MER IND  R$188,89
Cedente: T.  F. COMERCIO DE PNEUS LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 046207
Responsavel: MEIRA MELO REPR INFOR LTDA
CPF/CNPJ: 008710986/0006-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.061,00
Cedente: BANCO SAFRA SA
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048191
Responsavel.: RAFAEL DE OLIVEIRA GOMES
CPF/CNPJ: 010700410/0001-07
Titulo: DUP VEN MER IND  R$155,00
Cedente: DPC  COMERCIO REPRESENTA-
COES LTDA
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048121
Responsavel.: SENAR SERVICO NACIONAL
DE APREND RU
CPF/CNPJ: 004428605/0001-39
Titulo: DUP VEN MER IND  R$202,00
Cedente: T R A N S P O RTES REAL LT D A
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048877
Responsavel: ST  C SOLUCOES ENERGETICAS
CPF/CNPJ: 005055548/0002-33
Titulo: DUP VEN MER IND  R$184,80
Cedente: ECS COMERCIO E INDUSTRIA DE
INFORMA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 047506

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, inti-
mo as pessoas fisicas e juridicas  acima ci-
tadas a virem pagar, ou darem por escrito  as
razoes  que  tem,  neste  2o. Oficio de Protesto,
a Praca 1817, 40 - Centro, nesta cidade,no
prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta
data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  12/08/2009
Bela. MARIA ANGELA SOUTO

C A N TALICE
- Ti tular -

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  151/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  31/08/2009 às 14:00
horas para:

Locação de tendas e cabines sanitárias, através do registro de preços, destinado a
Secretaria de Estado da Juventude, Esporte e Lazer - SEJEL, conforme anexo I do Edital.

 Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00282-0
João Pessoa, 11 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  163/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  26/08/2009 às 14:00
horas para:

Aquisição de gêneros alimentícios, destinado a diversos órgãos,  conforme anexo I
do Edital.

 Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00294-6
João Pessoa, 11 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

C O M PANHIA DE ÁGUA E ESGOTOS DA PARAÍBA - CAGEPA
AVISO DE REALIZAÇÃO DE LICIT A Ç Ã O

REGISTRO CGE Nº. 0960274-7
A Companhia de Água e Esgotos da Paraíba - CAGEPA, através da Comissão

Permanente de Licitação, torna público que realizará licitação na modalidade Concorrência
nº. 004/2009, do tipo menor preço. Objeto: Contratação de empresa para execução das obras
de ampliação do sistema de abastecimento de água da cidade de Sapé, no Estado da Para-
íba. Abertura: 17/09/2009 - às 09:00 horas. Adquirir o Edital ou obter informações na sede
da CAGEPA, situada na Rua Feliciano Cirne, s/n, no Bairro de Jaguaribe, na cidade de João
Pessoa, no Estado da Paraíba. Fone/fax: 3218-1208 - e-mail: cpl@cagepa.pb.gov. br.

João Pessoa, 11 de agosto de 2009.
Helen Maria T eixeira Coelho

Presidente da CPL

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  068/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  01/09/2009 às 14:00
horas para:

 Aquisição de material de consumo (pneus), através do registro de preços, destinado
a Secretaria de Estado da Administração, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00287-1
João Pessoa, 11 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  079/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  02/09/2009 às 14:00
horas para:

Aquisição de material de consumo (cartuchos, tonner, etiquetas, cd e disquetes),
destinado a Junta Comercial do Est ado - JUCEP, conforme anexo I do Edita l.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00288-9
João Pessoa, 11 de agosto de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº22/09

Registro CGE Nº09-00279-8
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria da Saúde, por seu

Pregoeiro, designado pela Portaria nº187/09 de 01/04/2009, publicado 02/04/09, torna pú-
blico para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02 e suas
alterações, pelo decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder
Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na
sede deste órgão, situado a Av. D. Pedro II, nº 1826 - Torre, telefone (083) 3218-7313 ou
telefax (083) 3218-7478, no dia 24/08/2009 às 14:00 horas para: Aquisição de Material
Permanente(Ap arelho de Raio X).  Maiores informações e cópia completa de EDITAL po-
derão ser adquiridas na Comissão Permanente de licitação, no endereço acima, ou no site
www.paraiba.pb.gov. br. (Secret aria de Saúde).

João Pessoa, 11 de agosto de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

Pregoeira

CONVITE Nº. 011/09
Nº. do Registro da CGE - 09.60219-4

ATO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DE ACORDO COM O RELATÓRIO FINAL DA COMISSÃO ESPECIAL DE LICI-

TAÇÃO, HOMOLOGO O PROCEDIMENTO DO CONVITE Nº. 01 1/09, PARA RECUPE-
RAÇÃO DA PASSAGEM MOLHADA SOBRE O RIACHO CHABOCÃO, NA LOCALIDA-
DE CACIMBINHA NO MUNICÍPIO DE SÃO FRANCISCO, NESTE EST ADO, E ADJU-
DICO SEU OBJETO EM FA VOR DA LIVRAMENTO CONSTRUÇÕES SERVIÇOS E
PROJETOS LTDA, COM PROPOSTA DE R$ 72.967,85 (SETENTA E DOIS MIL, NOVE-
CENTOS E SESSENTA E SETE REAIS E OITENTA E CINCO CENTAVOS), CLASSIFI-
CADA EM 1º LUGR NO CERTAME LICITA TÓRIO EM EPÍGRAFE.

JOÃO PESSOA, 23 DE JULHO DE 2009.
FRANCISCO CARLOS FIRMINO DE SOUSA

SECRETÁRIO EXECUTIVO

AVISO DE LICIT A Ç Ã O
EDITAL DE T O M A D A DE PREÇOS Nº. 021/2009

REGISTRO CGE Nº. 09.60253-4
A SECRETARIA DE EST ADO DA INFRA-ESTRUTURA - SEIE, através da Comis-

são Especial de Licitação criada através da Portaria N°. 018/2009, publicada no D.O.E. em
01/05/2009, comunica que será realizada às 11:00 horas do dia 28 de agosto de 2009, na Sala
de Reuniões da Comissão Especial de Licitação, situada a Rua João da Mata, S/N, Bloco
III, 1º andar, Centro Administrativo, Jaguaribe, João Pessoa - PB, a T omada de Preços Nº.
021/2009, do tipo Menor Preço, em Regime de Empreitada por Preço Global, para a Recu-
peração de 06 (seis) Passagens Molhadas nas localidades Santana I, Maduarte, Genipa-
peiro, Agreste, Várzea Alegre e Santana II, no município de SANTA CRUZ, Estado da
Paraíba. Os interessados poderão adquirir o Edital, mediante o ressarcimento das despe-
sas de reprodução no valor de 50,00 (cinqüenta reais) e obter mais informações no endereço
supramencionado, no horário comercial. Telefone: 3218-4675.

João Pessoa, 10 de agosto de 2009.
Vinicius Londres da Nóbrega Filho

Presidente da CEL

ATO DECLARATÓRIO DE EXTINÇÃO DO CONTRATO 014/99
O Secretário em exercício da Secretaria de Estado de Infra-Estrutura, no uso das

suas superiores atribuições, considerando Parecer da Assessoria Jurídica da SEIE, sobre
a vigência do Contrato 014/99;

 Considerando orientação do Tribunal de Contas da União no Relatório de Fiscali-
zação, n° 199/2009 -TC N° 012.137/2009-2;

Considerando mais que o Contrato SEMARH ° 14/2009, foi assinado em 17 de
maio de 1999 sem que as obras tenham sido iniciadas até o presente, RESOLVE,

 DECLARA EXTINTO, na forma da lei, o contrato SEMARH n°014/99  firmado com a VIA
ENGENHARIA S/A, para execução das obras da Barragem Manguape, no município de Alagoa
Grande neste Estado, cessando em definitivo todos os direitos e obrigações decorrentes.

Dê-se ciência aos interessados.
CUMPRA-SE - PUBLIQUE-SE.

João Pessoa, 10 de agosto de 2009.
FRANCISCO JÁCOME SARMENTO

Secretário de Estado

AVISO DE LICIT A Ç Ã O
EDITAL DE T O M A D A DE PREÇOS Nº. 020/2009

REGISTRO CGE Nº. 09.60236-4
A SECRETARIA DE EST ADO DA INFRA-ESTRUTURA - SEIE, através da Comis-

são Especial de Licitação criada através da Portaria N°. 018/2009, publicada no D.O.E. em
01/05/2009, comunica que será realizada às 9:00 horas do dia 28 de agosto de 2009, na Sala
de Reuniões da Comissão Especial de Licitação, situada a Rua João da Mata, S/N, Bloco
III, 1º andar, Centro Administrativo, Jaguaribe, João Pessoa - PB, a T omada de Preços Nº.
020/2009, do tipo Menor Preço, em Regime de Empreitada por Preço Global, para a Recu-
peração de 05 (cinco) Passagens Molhadas nas localidades Várzea da Cacimba I, Riachão
dos Pintos, Mont anha, Fazenda Nova I e Fazenda Nova II, no município de SANT ARÉM,
Estado da Paraíba. Os interessados poderão adquirir o Edital, mediante o ressarcimento
das despesas de reprodução no valor de 50,00 (cinqüenta reais) e obter mais informações
no endereço supramencionado, no horário comercial. Telefone: 3218-4675.

João Pessoa, 10 de agosto de 2009.
Vinicius Londres da Nóbrega Filho

Presidente da CEL

CONVITE Nº. 015/09
Nº. do Registro da CGE - 09.60241-1

ATO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DE ACORDO COM O RELATÓRIO FINAL DA COMISSÃO ESPECIAL DE LICITA-

ÇÃO, HOMOLOGO O PROCEDIMENTO DO CONVITE Nº. 015/09, PARA RECUPERA-
ÇÃO DA PASSAGEM MOLHADA SOBRE O RIACHO DA GLÓRIA, NA LOCALIDADE
VÁRZEA NO MUNICÍPIO DE JURÚ, NESTE EST ADO, E ADJUDICO SEU OBJETO EM
FAVOR DA CONSTRUTO R A COSTA DO SOL LTDA, COM PROPOSTA DE R$ 65.761,04
(SESSENTA E CINCO MIL, SETECENTOS E SESSENTA E UM REAIS E QUATRO CEN-
TAVOS), CLASSIFICADA EM 1º LUGR NO CERT AME LICITA TÓRIO EM EPÍGRAFE.

JOÃO PESSOA, 06 DE AGOSTO DE 2009.
FRANCISCO CARLOS FIRMINO DE SOUSA

SECRETÁRIO EXECUTIVO

C O M U N I C A D O
A Empresa denominada DANIELLE ROSE RODRIGUES P ACHECO, CNPJ N° 12.933.511 /
0001-45 - Insc. Estadual n°  16.049.929-1, localizada na Rua Odon Bezerra, 29, T ambiá,
nesta Capital, comunica que foram extraviadas as Notas Fiscais Modelo D1 do n° 000.001
ao 010.000, as Nota Fiscais de Série X do n° 000.001 ao 000.100, as de Série D do n° 000.001
ao 000.250, bem como todos os Livros Fiscais da referida Empresa.
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Procura por crédito cresce 3,5%
n Na comparação com julho 2008, todas as regiões do país apresentaram alta na demanda pela operação, segundo dados divulgados pela Serasa

EM JULHO

cenário está mais está-
veleoconsumidorestá
mais confiante diante

dos sinais de recuperação eco-
nômica e, por conta disso, a de-
manda por crédito aumentou
3,5% em julho, frente ao mesmo
mês do ano passado. Esta é a
primeira vez no ano que a pro-
cura por crédito superou o ní-
velverificadonomesmomêsdo
ano passado. Na comparação
com junho, a demanda regis-
trou alta de, também, 3,5%.

Os dados fazem parte do
Indicador Serasa Experian da
Demanda do Consumidor por

Crédito, divulgado ontem. O ín-
dice,quemedeaprocuraporcré-
dito das pessoas físicas durante
um determinado mês, apontou
retração de 5,3% no acumulado
dosprimeirossetemesesano,em
comparação com o mesmo perí-
odo do ano anterior.

O

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA
AVISO DE LICIT A Ç Ã O

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00054/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,

sediada na Rua: Cel.José Gomes de Sá, 27 Centro - Sousa - PB, às 09:00 horas do dia 24
de agosto de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:
contratação de serviços de gerenciamento de consumo de água e esgoto, impressão de
boletos bancários e aluguel do software, conforme especificações do edital e seus anexos,
a cargo do DAESA – departamento de água e esgoto de Sousa. Recursos: previstos no
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 058.
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.
WWW.sousacpl@yahoo.com.br

Sousa - PB, 11 de Agosto de 2009
ADRIANA CISLEYDE ALVES ARAÚJO

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA
AVISO DE LICIT A Ç Ã O

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00055/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,

sediada na Rua: Cel.José Gomes de Sá, 27 Centro - Sousa - PB, às 10:30 horas do dia 24
de agosto de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:
aquisição de material de construção, hidráulico e elétrico, a serviço da Secretaria de Infra-
Estrutura. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº
10.520/02 e Decreto Municipal nº 058. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos
dias úteis, no endereço supracitado. WWW.sousacpl@yahoo.com.br

Sousa - PB, 11 de Agosto de 2009
ADRIANA CISLEYDE ALVES ARAÚJO

Pregoeira Oficial

C O M PANHIA DE ÁGUA E ESGOTOS DA PARAÍBA - CAGEPA
AVISO DE REALIZAÇÃO

Registro na CGE Nº. 0960273-9
A Companhia de Água e Esgotos da Paraíba - CAGEPA, através da Comissão

Permanente de Licit ação, torna público que realizará licit ação na modalidade T omada de
Preços Nº. 012/2009, do tipo menor preço. Objeto: Contratação de empresa para execução
das obras de Ampliação da Rede Coletora de Esgotos do bairro Alto Branco na cidade de
Campina Grande, no Estado da Paraíba. Abertura: 01/09/2009 - às 09:00 horas. Adquirir o
edital ou obter informações na Sede da CAGEPA, situada na Rua Feliciano Cirne, s/n, no
bairro de Jaguaribe, na cidade de João Pessoa, no Estado da Paraíba. fone/fax: 3218-1208
- e-mail: cpl@cagepa.pb.gov. br.

João Pessoa, 11 de agosto de 2009.
Helen Maria T eixeira Coelho

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA

TOMADA DE PREÇO Nº 005/2009

A Comissão Permanente de Licit ação da PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXO-

LA, Estado da Paraíba, nomeada através de ato normativo do Prefeito Municipal – Portaria

Nº 438/2009, de 02 de Janeiro de 2009, torna público aos  interessados que no dia 25 de

Agosto 2009, às 10:00 hs., na sede da Prefeitura, situada na Av. Manoel José das Neves,

S/N, Centro, Coxixola – PB,  na sala da Comissão de Licitação, serão recebidas propostas

para Contratação  de  Serviços  de  Divulgação e Publicidade das  Atividades  da

Prefeitura  e matérias  institucionais em Rádios,  localizadas na Região, para fazer a

Publicidade  Institucional  de divulgação que será  efetuada de acordo com pauta, orientação

e autorização do serviço de comunicação da Prefeitura Municipal, entendendo-se por  pu-

blicidade  ou  divulgação  institucional  a  publicidade  de  atos,  programas,  obras,  serviços

e  campanhas  dos  órgãos  públicos,  de  caráter  educativo,  informativo  ou  de  orientação

social, cuja programação deverá ser veiculada diariamente,  com  duração mínima  de  03

minutos  em  cada  emissora, em horários distintos, no horário compreendido das 07:00

horas às 17:00  horas, com possibilidade de participação direta do Prefeito, Vice-Prefeito,

Secretários  e/ou  outros  servidores  públicos  municipais,  a  critério  da  Administração

Municipal,  vedada a promoção pessoal de agentes políticos ou servidores públicos, con-

forme disposto no  artigo 37, parágrafo 1º, da Constituição Federal. As  emissoras  de  rádio

mencionadas  deverão localizar-se  a  uma  distância  não  superior  a 40 km  (quarenta

quilômetros) da sede do Município de Coxixola. Com a conseqüente realização de Licita-

ção, na modalidade Tomada de Preços, tipo Menor  Preço, pelo  regime de empreitada por

preço unitário – Por Item, regida pela Lei 8.666/93. O Edital e seus anexos poderão ser

adquiridos a p artir do dia  11de Agosto  até o dia 21 de Agosto de 2009, junto a Comissão

Permanente de licit ação na sede da Prefeitura, de segunda a quinta das 8:00 às  11:00 e das

14:00 às 17:00 e às sextas feiras da s 8:00 às 11:00 hs.

COXIXOLA, 07  de  Agosto de 2009

Ronaldo Neves Amorim

Presidente da Comissão de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAAPORÃ

SECRETARIA DE PLANEJAMENTO ESTRATEGICO E FINANÇAS

DIVISÃO DE LICIT A Ç Ã O

AVISO DE LICIT AÇÃO - T O M A D A DE PREÇO Nº 01/09

PL Nº 46/09

A COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO DA PREFEITURA MUNICIPAL

DE CAAPORÃ, Torna publico para o conhecimento dos interessados, que fará realizar no

dia 15 de Setembro de 2009 às 09:00 horas, na sala de licitação na modalidade TOMADA

DE PREÇO, com o seguinte objeto:Contratação de agência de publicidade e propaganda

para prestar serviços técnicos de projetos para divulgação de atos, programas, obras,

serviços e campanhas promocionais, inclusive estudos e pesquisas de opinião pública,

planejamento, criação, produção, gravação de áudio e vídeo, distribuição e veiculação nas

áreas de publicidade institucional e legal da Prefeitura Municipal de Caaporã. Esta licitação

será regida pela Lei Federal Nº 8.666/93 e suas alterações posteriores, introduzidas pelas

Leis Federais nº 8.883/94 e Nº 9.648/98.Os interessados poderão adquirir cópias do edital,

no horário normal de expediente, no endereço da abertura das propostas.

Caaporã – PB, 12 de Agosto de 2009.

Luiz Fábio de Sousa e Silva

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA

RESULTADO FASE HABILIT A Ç Ã O

CONCORRÊNCIA Nº. 00001/2009

OBJETO: Execução dos Serviços de Conclusão da Construção da Barragem Saulo

Maia - Areia/PB. LICIT ANTE HABILIT ADO: - CBM CONSTRUÇÕES LTDA. LICIT ANTES

INABILIT ADOS: CONSTRUTO R A SANTA LÚCIA LTDA, EQUILIBRIUM CONSTRU-

ÇÕES E SERVIÇOS L TDA, IBIUNA EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA,

MK CONSTRUÇÕES LTDA, SENCO SERVIÇOS DE ENGENHARIA E CONSTRU-

ÇÕES LTDA, SOLO EMPREENDIMENTOS, CONSTRUÇÕES E COMERCIO LTDA.

Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109,

da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interpo-

sição de recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços será

realizada no dia 21/08/2009, às 08:00 horas, no mesmo local da primeira reunião. Maiores

informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Epitácio

Pessoa, S/N - Centro - Areia - PB, no horário das 07:30 as 11:30 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 3362-2288. E-mail: pma.licit a@bol.com.br.

Areia - PB, 11 de Agosto de 2009.

AUGUSTO CESAR SANTOS DE LEMOS

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS

DESPACHO DO PREFEITO

Em 02 de junho de 2009

R A T I F I C O, nos termos do art. 26 da lei 8.666/93, a decisão da Procuradoria Geral

do Município de Coremas/PB, exarada todas às fls. do Processo Adm. nº 005/2009, Inexi-

gibilidade nº 005/2009, para as contratação direta da pessoa Jurídica abaixo: Pessoa Jurí-

dica: CAT Consultoria e Assessoria Tecnica em Pesquisa, Projetos e Planejamento Ltda,

CNPJ nº 07.772.376/0001-63. DIREITO A: Prestar o serviço na elaboração do Plano Dire-

tor, para atender às exigências do Estatuto  da Cidade, de acordo com a Lei nº 10.257 de 10

de julho de 2001,  que estabelece a implantação da política urbana municipal, conforme

projeto básico. Ratifico o valor total de R$ 220.930,00 (duzentos vinte mil, novecentos e trinta

reais), vide proposta. - Publique-se e cumpra-se.

Edilson Pereira de Oliveira

(Prefeito)

PREFEITURA MUNICIPAL DE BA YEUX 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00021/2009 - ERRATA

O Pregoeiro oficial comunica que a publicação do respectivo aviso de licitação,

ocorrida no dia 11 de agosto de 2009, onde se lê 24 de Setembro de 2009, leia-se 24 de

Agosto de 2009, que é a data da realização do certame que objetiva a aquisição parcelada

de hortifrutigranjeiros, pães e milho para munguzar, neste Município.

Bayeux - PB, 11 de Agosto de 2009

JOSÉ LUIZ SOBRINHO

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE IT APORANGA - CNPJ/CPF N° 08.940.694/0001-59. To r-
na publico que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu
a Licença Prévia n° 1404/2009 em João Pessoa, 6 de agosto de 2009 - Prazo: 365 dias. Para
a atividade de: Loteamento. Na(o) - Sitio Malhada Grande - BR 361 Município: Itaporanga
- UF: PB. Processo: 2009-000676/TEC/LP-0006.

MERCANTIL EVAFRAN LTDA - ME - CNPJ/CPF N°  1 1.443.173/0001-09 torna público
que a SUDEMA - Superintendência de Administração do
Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental n° 240/2009 em João Pessoa, 6 de fevereiro
de 2009 - Prazo: 365 dias, para a atividade de Transporte de Lâmpadas Fluorescentes, na
em todo o Estado da Paraíba, Município: UF:PB. Processo: 2008-007375/TEC/AA-0937.

MERCANTIL EVAFRAN LTDA - ME - CNPJ/CPF N°  1 1.443.173/0001-09 torna público
que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autori-
zação Ambiental n° 439/2009 em João Pessoa, 18 de março de 2009 - Prazo: 365 dias, para
a atividade de: Coleta, Transportes de Produtos Recicláveis e Resíduos Perigosos, no em
todo Estado da Paraíba, Município: UF:PB. Processo: 2008-007777/TEC/AA-0949.

POSTO DE COMBUSTÍVEL PRESIDENTE LTDA - POSTO BIG T AMBAÚ - CNPJ/CPF
N° 12.928.917/0002-10 torna público que a SDUDEMA - Superintendência de Administra-
ção do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação n° 1430/2009 em João Pessoa, 10 de
agosto de 2009 - Prazo: 730 dias, para a  atividade de: Comércio varejista de combustíveis
(gasolina, álcool e diesel), lubrificante, na Av. Presidente Epitácio Pessoa, n° 4940 T ambaú.
Município: João Pessoa - UF:PB; Processo: 2009-002577/TEC/LO-0596.

AUGUSTA NUNES DA COSTA - CNPJ/CPF N°  872.375.554-72 torna público que a
SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de
Operação n° 1445/2009 em João Pessoa, 10 de agosto de 2009 - Prazo: 365 dias, para a
atividade de: Lavra Experimental de Argila Bentonitica. Referente ao Processo DNPM n°
846.141/2005, na Fazenda Campo do Muro s/n Município: Olivedos - UF:PB; Processo:
2008-005445/TEC/LOP-0002.

COMISSÃO REGIONAL DE OBRAS/07 CNPJ /CPF 09.547.347/0001-23 Torna publico
que a SUDEMA- Superintendia de Administração do Meio Ambiente, emitiu a licença de
instalação n° 1022/2009 em João Pessoa, 15 de Junho de 2009 -Prazo: 265 dias. Para a
atividade de: implantação de um posto de abastecimento de combustível para veículos mili-
tares Na (o)- Avenida Cruz Das Armas n° 281 Cruz Das Armas Município João Pessoa UF:
PB Processo: 2009-001990/TEC/LI-0185

A. FERNANDES DE MACEDO & CIA LTDA - CNPJ/CPF N° 12.734.612/0001-97.

Torna publico que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente,

emitiu a Licença de Operação n° 1317/2009 em João Pessoa, 24 de julho de 2009 -

Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Comercio de Combustíveis: gasolina e óleo diesel

Na(o) - Rua: José Faustino N° 301 Centro. Município: Cubati - UF: PB. Processo: 2009-

001793/TEC/LO-0396.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRA BRANCA - CNPJ/CPF N° 08.889.826/0001-65.

Torna publico que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente,

emitiu a Licença Previa n° 1389/2009 em João Pessoa, 4 de agosto de 2009 - Prazo: 365 dias.

Para a atividade de: Loteamento. Na(o) - Loteamento Morada Digna - Centro - Pedra Branca

Município: - UF: PB. Processo: 2009-000677/TEC/LP-0007

ABASEB - ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE E ASSIST. DO SER VIDOR BRASILEIRO -

CNPJ/CPF N° 12.942.082/0001-72. Torna publico que a SUDEMA - Superintendência de

Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 1403/2009 em João Pessoa, 6

de agosto de 2009 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Loteamento. Na(o) - Município:

Diamante - UF: PB. Processo: 2009-000679/TEC/LP-0008.

ABASEB - ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE E ASSIST. DO SERVIDOR BRASILEIRO -

CNPJ/CPF N° 12.942.082/0001-72. Torna publico que a SUDEMA - Superintendência de

Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n° 1402/2009 em João Pessoa, 6

de agosto de 2009 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Loteamento Na(o) - Rua: Artur

Guimarães S/N Bairro Acenio Alves Município: Boa Ventura - UF: PB. Processo: 2009-

000734/TEC/LP-0009.

KILOMARMITA COM. VAREJ. DE ALIMENTOS LTDA - CNPJ/CPF Nº 02.222.434/

0001-61, torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio

Ambiente, EMITIU A Licença de Operação nº 1373/2009 em João Pessoa, 3 de agosto

de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: COMÉRCIO V AREJISTA DE FORNE-

CIMENTOS DE REFEIÇÕES, na Av.  Assis Chateaubriand, 300 - Liberdade Município:

CAMPINA GRANDE - UF: PB. Processo: 2009-003522/TEC/LO-0841.

AGROLITO PRODUTOS AGRICOLAS LTDA. - CNPJ/CPF Nº 08.911.116/ 0001-94,

torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente,

emitiu a Licença de Operação nº 1429/2009 em João Pessoa, 10 de agosto de 2009 -

Prazo: 730 dias. Para a atividade de: COMERCIO V AREJISTA DE PRODUTOS AGRI-

COLAS E MATERIAL PARA IRRIGAÇÃO E AGROTÓXICOS, na Av. 30 de Abril - 90 -

Centro Município: BOQUEIRÃO - UF: PB. Processo: 2009-003230/TEC/LO-0758.

JOSE ROBERTO MONTENEGRO BORGA - CNPJ/CPF Nº 04.845.1 19/0001-16, tor-

na público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente,

emitiu a Licença de Operação nº 1368/2009 em João Pessoa, 31 de julho de 2009 -

Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Fabricação de produtos de padaria e confeitaria,

na Rua: João Pessoa Nº 139 Centro Natuba Município: - UF: PB. Processo: 2008-

000166/TEC/LO-0036.

OCA-CONSTRUÇÃO LTDA - CNPJ/CPF N° 08.571.236/0001-90. T orna publico que

a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença

de Operação n° 1034/2009 em João Pessoa, 15 de junho de 2009 - Prazo: 730 dias. Para

a atividade de: Condomínio Residencial com 18(dezoito) Habitações Unifamiliares com

Respectivo Sistema de Tr atamento Dot ado de Fossa Séptica e V alas de Infiltração.

Na(o) - Rua: Leoneu de S. Carvalho QD 12 LT 01,03,05,07,09,1 1,13,15 e 17 Camboinha

Município: Cabedelo - UF: PB. Processo: 2009-000490/TEC/LO-0086.

SegundoaSerasa, julhorepre-
sentou o quinto mês consecuti-
vo de crescimento da demanda.
Isso significa que o grau de con-
fiança do consumidor sobre os
rumos da economia tem cresci-
do mês a mês. Além disso, os
dadosrevelamqueascondições

para obtenção de crédito se en-
contram mais favoráveis que o
último trimestre de 2008, quan-
do a procura por crédito entrou
em uma fase de declínio.

NORTE TEM A MAIOR ALTA
Na comparação com julho

2008, todas as regiões apresen-
taram alta na demanda por cré-
dito, sendo que a região Norte
registrou o maior incremento,
de 15%. As regiões Sudeste,
Nordeste, Centro-Oeste e Sul
apresentaram altas de 6,5%,
4,7%, 3,1% e 1,0%, na ordem.

Ainda segundo o indicador,

no mês de julho, frente a junho,
a região Norte apresentou o
maior crescimento na tomada
de crédito frente ao mês anterior
(11,9%), seguida pela região Sul,
que apresentou alta de 3,9%, e
pela região Sudeste, que regis-
trou alta de 3,2%.

AsregiõesNordesteeCentro-
Oeste também apresentaram
altas na demanda no mês de
julho, de 2,6% e 1,3%, respecti-
vamente. Apesar das altas
mensais e anuais, todas as re-
giões apresentaram queda na
demanda por crédito nos sete
primeiros meses do ano.

#
Região Norte apresentou o maior incremento. Quinto
mês consecutivo de crescimento da demanda revela
grau de confiança do consumidor na economia
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Atlético-MG e Palmeiras jogam
nesta quarta-feira às 21h50 pelo
Campeonato Brasileiro, no estádio
do Mineirão, no complemento da
18ª rodada. O time paulista
defende a liderança e seu adversá-
rio está na terceira posição.

"Atlético enfrenta
o Palmeiras hoje
no Mineirão

Três paraibanos
na Seleção de
Vôlei de Praia

“Paraíba democrática, terra amada”

Marcos Lima
REPÓRTER

Paraíba continua em alta no ce-
nário esportivo brasileiro em se
tratando da modalidade de Vôlei

de Praia. No início da semana, a Confede-
ração Brasileira de Vôlei confirmou a pre-
sença de três atletas do Estado na Seleção
Brasileira visando às disputas do Campeo-
nato Mundial Sub-21, que ocorrerá na In-
glaterra.VitorFelipe,ÁlvaroFilhoeJôGo-
mes foram os convocados e se apresenta-
ramontemnoCentrodeDesenvolvimen-
to de Saquarema, no Rio de Janeiro para
início do período de treinamento.

Vitor Felipe, Álvaro Filho e Jô Gomes
são três dos seis atletas brasileiros con-
vocados pela Confederação Brasileira de
Vôlei para treinamento no Centro de
Desenvolvimento de Saquarema. Ape-
nas duas duplas (quatro atletas) serão
escolhidas para serem inscritas no mun-
dial da categoria, na Inglaterra. Os pa-
raibanos são francos favoritos à vaga,
principalmente Álvaro/Vitor que são os
atuais líderes do ranking do Circuito
Banco do Brasil Sub-21 de Vôlei de Praia.
Eles venceram três das quatro etapas
disputadas somente este ano.

Já Jô Gomes que faz parceria com Josi-
as venceu a última etapa realizada em
Cabo Frio-RJ, válida pela 4ª etapa do cir-
cuito 2009. Juntos, Jô Gomes/Josias subi-
ram no pódio em mais duas delas. Eles
são atletas do Projeto Novos Talentos da
FPV e estão disputando eventos da mo-
dalidade em diversas categorias, quer
seja no Sub-21, no circuito estadual que
acontece em nove Estados do Nordeste e
nas etapas do open realizadas em 12 ci-
dades do país. Eles são os futuros atle-
tas, desta nova geração de atletas de vô-
lei de praia e que engrandecem a Paraí-
ba, pela garra e pelas conquistas em ter-
ras brasileiras e no exterior.

"A entidade está orgulhosa deles pelo
alto nível técnico e garra demonstrados
ao longo deste circuito", disse Potengi
Lucena, presidente da Federção Parai-
bana de Voleibol. Para ele, estes atletas
já são uns vencedores e impressionam
todo o país.

A Paraíba, tetracampeã brasileira
Sub-19, com seus campeões como Pedro
Marques, Icaro, Klaus, Josias, Thales, Ál-
varo e Vitor, estimulam vários atletas a
continuarem seus treinamentos com o
objetivo da conquista do título máximo.
Já na categoria Sub-21, a Paraíba é bi-
campeã brasileira com os atletas Pedro
Marques, Álvaro e Vitor sendo os desta-
ques nacionais e possivelmente será tri-
campeã, pois a dupla Álvaro/Vitor lide-
ra o circuito brasileiro Sub-21.

Espelhado no sucesso destes atletas, o
Departamento de Vôlei de Praia da FPV
continua a procura de novos atletas, para
substituí-los futuramente. A entidade
realiza anualmente oito etapas do Cir-
cuito Paraibano Sub-17, Sub-19 e Sub-
21 e pelo calendário oficial, já está pro-
gramada a 6ª etapa destas categorias
para os dias 5, 6 e 7 de setembro. Giovan-
ni Marques, responsável pelo vôlei de
praia paraibano, está confiante com este
trabalho de renovação, que a curto prazo
mostrará novos atletas nas categorias de
base e que levarão o nome do Estado às
posições de destaque em todo o país.

n Apesar de não conseguir levar o Tre-
ze à próxima fase da Série D do Cam-
peonato Brasileiro de Futebol, quando
foi eliminado ainda na primeira fase, o
técnico Marcelo Villar continua pres-
tigiadíssimo no Galo da Borborema.
Ele foi confirmado ontem no cargo para
as disputas da Copa Paraíba Sub-21.
Além dele, toda comissão técnica tam-
bém foi mantida.

O Galo da Borborema estreia na Copa
Paraíba contra o Auto Esporte, no dia 13
de setembro. A partida será no estádio
Presidente Vargas, em Campina Gran-
de. As atividades de preparação para a
competição serão iniciadas ainda esta
semana, conforme garantiu o próprio
treinador, durante reunião com a dire-
toria do clube.

Gil Baiano, gerente de futebol e que
continua sendo alvo de muitas críticas
depois da eliminação do time no último
domingo, também está confirmado no
cargo. A diretoria galista não se intimi-
dou com os protestos realizados pela
torcida antes, durante e depois do jogo
contra o Flamengo-PI, quando a equipe
venceu por 2x1. "Se em algum momento
alguém desejar dirigir o Treze, nós nos
dispomos a dar nosso lugar se for pelo

Treze mantém comissão técnica
para as disputas da Copa Paraíba

n Vítor Felipe, Álvaro Filho e Jô Gomes foram convocados pela
Confederação Brasileira para as disputas do Mundial na Inglaterra

bem do clube", afirmou Marcelo Nóbre-
ga, presidente do time.

A intenção da diretoria do Galo da
Borborema é também manter o elenco
que disputou a Série D do Brasileirão.
Nomes como Cleidson, Gustavo, Da
Silva (meia), Valney, George, Jhonne,
Rivaldo e Nêgo estão entre os atletas
que permanecerão. Por outro lado, os
jogadores cujos direitos federativos
não pertencem ao Galo, decidirão seus
futuros. O Treze tem interesse em man-
ter os que se destacaram na Série D e a
situação deles também será resolvida
nos próximos dias.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

#
Os três atletas agora vão passar
por um período de treinamento
em Saquarema no Rio de
Janeiro e têm boas chances de
serem os escolhidos

Vítor Felipe, Álvaro Filho e Jô Gomes passam a intregrar a Seleção Brasileira de Vôlei de Praia

O técnico Marcelo Villar segue no alvinegro
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Marcílio diz que CBF
discrimina árbitros
n Diretor da Comissão de Arbitragem da Paraíba devolve os escudos dos juízes que são

integrantes do quadro nacional em represália a falta de escalas no Brasileiro da Série B

O diretor executivo do Comitê
Organizador da Copa do Mundo da
África do Sul, Danny Jordaan,
assegurou ontem que o país terá
pronta em dezembro toda a
infraestrutura necessária para
receber a competição em 2010.

"África garante
infraestrutura
para Mundial

514
gols já foram
marcados no
Campeonato
Brasileiro da Série A
nos 176 jogos
realizados até o
momento.

“
Jorginho,
AUXILIAR TÉCNICO DE DUNGA

Chegamos a uma fase
de que a base do grupo
está formada para a
Copa de 2010 na África”

A
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Para a Fifa o português
Cristiano Ronaldo é o melhor
jogador do mundo, mas para
aquele que também já ocupou tal
posição por muito tempo em sua
vitoriosa carreira, um jogador
brasileiro está um patamar acima

"Maradona diz
que Kaká vai

   fazer sucesso

do avançado luso: Kaká.
Em entrevista reproduzida pelo

diário Marca ontem, o técnico da
seleção da Argentina, Diego
Armando Maradona, deixou
Cristiano Ronaldo em segundo
plano ao falar sobre o que espera
do esquadrão montado pelo Real
Madrid para a atual temporada. E
apostou suas fichas em um
sucesso estrondoso de Kaká no
Santiago Bernabéu.

Marcos Lima
marcos885@hotmail.com

Salvador da Pátria

Golbol
Os atletas paraibanos

Rômulo Pierre, Thiago
Henrique e Romário Mar-
ques conquistaram meda-
lha de prata recentemen-
te, nos Estados Unidos,
durante o Campeonato
Panamericano Games de
Golbol. Eles integraram a
Seleção Brasileira na com-
petição e esta foi a primei-
ravezqueoBrasil ganhou
medalha numa competi-
ção internacional dessa
modalidade. Com isso,
conseguiu uma vaga no
Campeonato Mundial de
Golbol, que será realiza-
do na Inglaterra em 2010.

Ponta de Campina
Quem comparecer à Praia

de Ponta de Campina, em
Cabedelo, Litoral Norte do
Estado já poderá presenciar
dezenas de kitesurfistas se
preparando para o Icecola-
Xwind 2009, evento progra-
mado para os próximos dias
21, 22 e 23 deste mês. Na
oportunidade, os atletas es-
tarão competindo nas mo-
dalidades de Windsurf e Ki-
tesurf. Uma vasta progra-
mação agitará a orla maríti-
ma durante as disputas.
Saulo Sobreira, um dos mais
conceituados kitesurfistas
da Paraíba está à frente da
organização, que tem apoio
de vários patrocinadores.

A Copa Paraíba Sub-21, que se inicia no dia 13 de
setembro será, para muitos times do Estado, a “Salva-
dora da Pátria”. Digo isto e justifico: a competição mo-
vimentará as equipes profissionais para que a ociosida-
de não se torne um mal crônico, pois, sem atuação por
um longo período, a tendência é cada vez mais o enfra-
quecimento e a queda na já minguada credibilidade do
nosso futebol. Serão 20 na fase classificatória até se co-
nhecer os finalistas. A competição para os participantes
é de suma importância até mesmo, porque ao campeão
da “copinha”, como muitos costumam chamar pode
lhe render um bom dinheiro em seu cofre, já que será o
segundo representante da Paraíba na Copa do Brasil,
edição 2010. O primeiro time é o Sousa Esporte Clube,
campeão paraibano de 2009. A Copa Paraíba terá um
sabor especial para o Treze que foi eliminado precoce-
mente da Série D. Que venham as disputas...

Copa Sesc de Escolinhas de Futebol
A IV Copa Sesc de Futebol de Campo para escolinhas de fute-

bol das comunidades carentes de João Pessoa prossegue no pró-
ximo sábado, dia 15 com a realização de quatro jogos. Às 8 horas
jogam pela categoria Sub-11 as equipes da Desportiva x Nova
Geração. Às 9 horas as duas equipes voltam a se enfrentar pela
categoria Sub-13. Às 10 horas, também na categoria Sub-13 du-
elam Boca Júnior x Juventude Brasileira. As disputas acontecem
no Sesc Gravatá, no Valentina Figueiredo.

Paraibano de Juniores
A Federação Paraibana de Futebol marcará mais um “gol

de placa” a partir do próximo sábado, dia 15. É que a institui-
ção estará iniciando as disputas do Campeonato Paraibano
de Futebol de Juniores, temporada 2009. A competição terá 33
clubes de todo o Estado e ocorre no momento em que a FPF
ainda não encerrou o Campeonato Juvenil. Competência são
as marcas fundamentais de todos os integrantes do Departa-
mento de Futebol Amador da Federação, com destaques para
José Araújo, Carmem Lúcia, Leila e companhia limitada.

Paraíba vem sendo
discriminada pela Co-
missão Nacional de

Arbitragem da CBF. Esta foi a
conclusão a que chegou o di-
retor de árbitros da FPF, Mar-
cílio Braz, ao entregar a pre-
sidente Rosilene Gomes, antes
de sua viagem ao Rio de Ja-
neiro, que aconteceu na ma-
drugada de ontem, um ofício
comunicando a entrega de to-
dos os escudos dos árbitros
paraibanos como forma de
protesto ao presidente Sérgio
Correia que vem teimando em
não escalar árbitros da Paraí-
ba no Campeonato Brasileiro
da Série B.

A presidente recebeu o ofí-
cio e os escudos da CBF - dis-
tintivo de árbitro do quadro
nacional - garantindo entregar
pessoalmente ao dirigente Ri-
cardo Teixeira. Para Marcílio
Braz não havia outra saída se-
não essa medida extrema.

- Temos um clube na Se-
gunda Divisão do futebol
brasileiro, o Campinense, e já
vamos para a 18ª rodada.
Nada de paraibano nas esca-
las. Sequer em sorteio. É um
desrespeito da Comissão com
os nossos excelentes árbitros
já que João Bosco, José Rena-
to e Jeferson Rafael tem ple-
nas condições de trabalhar
em jogos da Série B, assim
como os assistentes Broney
Machado, Souza Júnior, Már-
cio Freire e Kilden Tadeu - re-
clamou Marcílio.

O dirigente da arbitragem
paraibana citou, inclusive, a
escolha de árbitros de outros
Estados como o Piauí, Mara-
nhão, Alagoas, Sergipe e até do
Acre para trabalhar na Série B

- O que esses árbitros dos
Estados citados têm melhor
quer os nossos? Nos falta opor-
tunidade. Se ela não existe é
melhor mesmo entregar os
escudos -, concluiu Marcílio.

Também ouvido pela repor-
tagem de A União, o árbitro
João Bosco Sátyro considerou
acertadíssima a decisão de
Marcílio.

- Nós queremos mostrar o
nosso trabalho. Sem atuar fica
difícil já que somente saímos
na reserva em jogos do Cam-
pinense -, disse.

Já José Renato acredita que
a presidente Rosilene Gomes
vai ter sucesso junto a Ricar-

do Teixeira. Ele elogiou bas-
tante a medida tomada por
Marcílio Braz.

-Ele foi muito corajoso em
sua decisão e espero que nós
árbitros tenhamos oportuni-
dades na Série B do Brasileiro
assim como outros estados
menores.

A Paraíba tem seis árbitros
no quadro nacional: José Rena-
to, João Bosco, Jeferson Rafael,
Clizaldo Luís, Antônio Carlos
da Rocha e Éder Caxias.

E ainda cinco assistentes: Bro-
ney Machado, Kilden Tadeu,
Humberto Tadeu, Griselildo de
Souza Júnior e Márcio Freire.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Marcílio Braz pediu a presidente Rosilene que devolvesse os escudos

REPRODUÇÃO

 MARCOS RUSSO

Geraldo Varela
REPÓRTER



14 JOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA, 12 DE AGOSTO DE 2009
 A UNIÃO

“Paraíba democrática, terra amada”

Fla-Flu hoje pela Sul-Americana
n Fluminense admite um time misto, mas o Flamengo deve manter a mesma formação que vem atuando no Campeonato Brasileiro da Série A

n O heptacampeão da Fórmu-
la 1 não fará sua tão aguarda-
da volta à categoria. O alemão
anunciou ontem a desistência
do retorno, em que ocuparia a
vaga de Felipe Massa, que se
acidentou no GP da Hungria.
O motivo são dores que o in-
comodaram durante treinos
com o modelo 2007 da Ferrari,
resultado de uma queda de
moto. Ele será substituído por
Luca Badoer

"Asconsequênciasdaslesões
causadas por aquele acidente
demotoemfevereiro, comfra-
turas na região da cabeça e do
pescoço, infelizmente se mos-
traram ainda muito severas",
afirmouoex-pilotoemseusite
oficial, maior campeão da ca-
tegoria máxima do automobi-
lismo."Épor issoquemeupes-
coço ainda não pode suportar
oestresseextremocausadopor
um carro de Fórmula 1".

Schumacher seria o substi-
tuto de Felipe Massa. O brasi-
leiro teve um grave acidente
no GP da Hungria, quando
uma mola que caiu do carro
de Rubens Barrichello acertou
seucapacete.ComMassa fora,
os boatos de que Schumacher
voltaria à Fórmula 1 após dois
anos e meio foram confirma-
dos pela Ferrari. Ele chegou a
testar modelo antigo da escu-
deria, mas foi neste momento
que os problemas surgiram.

"Infelizmente, eu não estou
em condições de substituir
Felipe", analisou o alemão, de
40 anos, aposentado desde
2006. "Eu realmente tentei de
tudo para fazer este retorno
temporário ser possível. No
entanto, para meu lamento
não aconteceu. Estou muito
desapontado. Infelizmente,
não conseguimos aliviar a

tradicional Fla-Flu, o
clássico mais antigo do
futebol brasileiro, será

a atração de hoje, a partir das
21h50, no estádio do Maraca-
nã, pela Copa Sul-Americana.
As duas equipes vivem mo-
mentos distintos no Campeo-
nato Brasileiro.

O Flamengo ocupa a oitava
posição e próximo ao G-4, zona
de classificação para a Taça Li-
bertadores de 2010 enquanto o
Fluminense ocupa a penúltima
posiçãonazonaderebaixamen-
to, posição que ocupa há várias
rodadas.

O técnico Renato Gaúcho dis-
se, ontem, que pretende escalar
um time misto porque o mais
importante é tirar o Fluminen-
se da zona de rebaixamento e o
jogo do final de semana é muito
importante diante do Coritiba,
agora de técnico novo com a
contratação de Ney Franco, dis-
pensadopeloBotafogo.

O meia Conca, que sente do-
res musculares, está fora da
partida. A escalação de Roni
está confirmada já que Renato
quer dar mais ritmo de jogo ao
atacante. O time que começa
jogando somente será definido
na manhã de hoje.

Apesar do momento contur-
bado que o time vive dentro da
competição naciona, o lateral
Ruy não aceita outro resultado
que não seja a vitória.

Um dos poucos que vem ten-
do crédito perante a torcida,
o lateral-direito acredita que
um resultado positivo diante
do rival tricolor pode impul-
sionar o Fluminense a dar
uma arrancada no Campeo-
nato Brasileiro.

"É sempre bom vencer um
clássico. Independentemente
da competição, vale pela riva-
lidade. Um resultado positivo
pode fazer com que a confiança
volte ao grupo neste momen-
to", disse.

No Flamengo, o técnico An-
drade não pensa em poupar ne-
nhum titular, mesmo sabendo
que teráumjogocomplicadono
fim de semana pelo Campeona-
to Brasileiro quando vai enfren-
tar o Grêmio, no Olímpico.

Com a maratona de jogos da
equipe, que tem atuado sempre
no meio e nos fins de semana,
os jogadores defendem a ideia
de poupar alguns atletas. Léo
Moura é um dos que acreditam
que o clube deveria priorizar a
disputa do Campeonato Brasi-
leiro nesse momento.

n Acostumados a lidar com a
euforia dos fãs por onde pas-
sam, os jogadores do Brasil não
provocaram tanta empolgação
na Estônia, Leste europeu, para
o amistoso de hoje contra a
seleção local, às 14h15 (horário
de Brasília) Até a véspera do
confronto, apenas 7 mil ingres-
sos tinham sido comercializa-
dos, sendo que a capacidade
total do estádio A. La Coq Are-
na é de 12 mil pessoas.

A República da Estônia fica
localizada na região báltica e
tem um inverno rigoroso. Por
isso, os esportes de neve são
os mais populares no país. Du-
rante o verão, o basquete ga-
nha mais adeptos, seguido
pelo futebol, que evoluiu re-
centemente.

Os torcedores apontam o
preço dos ingressos como um
dos principais motivos para a
falta de interesse pela partida.

O bilhete mais barato custa
aproximadamente R$ 130,00 e
o mais caro chega a R$ 450,00.
Há alguns dias, o valor do mais
barato era de cerca de R$
260,00 e houve uma redução
emergencial de 50%, devido à
baixa procura.

Atleta da seleção desde 2001
e com duas Copas do Mundo
no currículo, Gilberto Silva não
lembra quando foi a última vez
que a equipe pentacampeã
mundial jogou em um estádio
tão modesto. "Para a gente é
diferente. Mas isso não diminui
em nada a capacidade do ou-
tro time e nem a importância
do jogo", comentou.

Em 2001, 10.519 pessoas pa-
garam para assistir ao duelo
Brasil x Camarões, no Japão,
pela Copa das Confederações.
Esse foi o menor público do sé-
culo nos compromissos da se-
leção, segundo dados da CBF.

Schumacher desiste e Luca
Badoer vai substituir Massa

dor no pescoço que surgiu
após os testes com a velha
Ferrari em Mugello."

Na segunda-feira (10), o em-
presário do alemão, Willi We-
ber, já afirmara que a situação
deSchumachererapreocupan-
te. Devido às fortes dores no
pescoço,oempresárioafirmou
que temia pelo abandono do
retorno e ainda esperava para
começarasaçõesdemarketing
relativas ao retorno.

Após o anúncio de Schuma-
cher no seu site oficial, a Fer-
rari confirmou o nome do ita-
liano Luca Badoer para o lu-
gar de Felipe Massa já neste
fim de semana, no GP da Eu-
ropa, no circuito de rua de Va-
lência. Badoer é piloto de tes-
tes da Ferrari, tendo realiza-
do 49 GPs de Fórmula 1.

Apesar disso, o italiano de
38 anos não disputa uma cor-
rida desde 1999. Entre 1993,
seu ano de estreia, e sua saída
das corridas oficiais, teve
como melhor colocação um
sétimo lugar, sempre corren-
do em times pequenos, como
a Minardi. Na época, apenas
os seis primeiros pontuavam
e, portanto, o italiano nunca
somou pontos no Mundial.

Luca di Montezemolo, presi-
dente da Ferrari, lamentou a
perda do heptacampeão, na
aguardada volta. Eu lamento
muito o problema que impe-
diu Michael de retornar às cor-
ridas",afirmouele,emanúncio.
"Sua volta faria bem à Fórmula
1etenhocertezadequeovería-
mos lutando pela vitória nova-
mente. Em acordo com Stefano
Domenicali, decidimos dar a
chanceaLucaBadoerdecorrer,
após tantos anos de preciosos
trabalhoscomopilotodetestes."
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Luca Badoer é quem vai pliotar a Ferrari de Massa no GP de Valência

O

Léo Moura queria que Andrade escalasse um time misto no jogo de hoje

AMISTOSO

REPRODRUÇÃO

VIPCOMM/DIVULGAÇÃO

Seleção Brasileira faz
jogo contra a Estônia
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Cantinho de Cultura

Vaca pirata

CrônicaCrônicaCrônicaCrônicaCrônica

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB, ALUNA DO CURSO DE DIREITO DO IESP E ALUNA DO CURSO DE LETRAS DA UFPB

Chego em casa apressado, preciso ver no
computador se terminou o download da ter-
ceira versão pirata do "Tropa de Elite", o fil-
me, não lançado oficialmente, está sendo mui-
to comentado e já foi visto por 15 milhões de
pessoas, muito mais do que qualquer bilhe-
teria de estréia em cinema de qualquer outro
filme no Brasil.

Acesso a internet com o Explorer falso den-
tro de um Windows pirata e digito esta crôni-
ca no Microsoft Word 2007 de um Office que
não é original. Na minha pasta pessoal intitu-
lada de "MP3" ouço todas as músicas que que-
ro no momento que quero e não paguei nada
por elas; agora vou acessar um site hospeda-
do no exterior que, por esta razão, não está
sujeito às penalidades de pirataria previstas na
legislação brasileira, e baixar na íntegra a re-
vista Veja que saiu ontem.

Sinto-me na supremacia da esperteza huma-
na, tudo isso sem mencionar os perfumes, as
roupas, os óculos que às vezes são até adquiri-
doscomosendooriginais empreços superpro-
mocionais que na verdade também são falsifi-
cados. Tudo certo, o mundo evolui mais a cada
dia que se passa e eu vou vislumbrando o dia
emquenãotereiquecomprarquasemaisnada,
será perfeito, tenho tudo o que quero sem que
a mim seja gerado nenhum ônus.

Pego o carro, vou passear um pouco.Antes,
passo na padaria e tomo aquele copo de leite
puro como de costume e ainda como um pão
com mussarela, não é a combinação mais ha-
bitual, mas gosto assim.

Novamente tudo certo até o carro emperrar,
não anda, não liga mais, não faz nada, o me-
cânico deu o parecer dele: "gasolina adultera-
da" - é um absurdo, onde vai parar este país
que nem mesmo num posto de gasolina pode-
se confiar, pago o meu combustível com mui-
to trabalho e ainda terei gastos com a troca do
motor. Depois dessa notícia o melhor a fazer é
voltar para casa, de táxi. Ligo a TV e assisto
ao Telejornal que me diz na manchete que o
leite que tomei na padaria continha soda cáus-
tica e água oxigenada, é estranho sentir-se loi-
ro por dentro e é pior saber que a mussarela
também está adulterada.

Este país está uma corrupção só. Não dá mais
paraviveremmeioatantas fraudesquenosma-
tamaospoucos.Mas,depoisdessediadecão,o
melhor que faço é ligar novamente o computa-
doreouvirum"MP3" sópra relaxarumpouco.

REPRODUÇÃO

JOSUÁ BARROSO

O que li

A crônica "Vaca pirata", publicada em jornal la-
boratório do curso de Comunicação Social da Uni-
versidade de Uberaba/MG e disponibilizada na
rede mundial de computadores, bem que poderia
ser intitulada "Lei do Gerson" - aquela que disci-
plina a vida de quem gosta de "levar vantagem
em tudo".

Do autor não temos referências. Mas do texto,
deste sim, podemos falar. Trata-se de uma crôni-
ca bem escrita, baseada numa linguagem leve,
coloquial,que tratade formaaparentementedesin-
teressada de um defeito presente na grande maio-
ria dos seres humanos: a capacidade de olhar pri-
meiro para o próprio umbigo, para as próprias
necessidades, para os próprios direitos... E nun-
ca para os direitos dos outros, para os interesses
do próximo. Deveres, então, nem pensar.

Passeando pelas palavras, o leitor passa de uma
situação de cúmplice da pirataria, da "suprema-
cia da esperteza humana", para uma realidade de
cidadão lesado pela ação de outros que se acham
igualmente espertos e que são capazes de adulte-
rar gasolina, vender alimentos estragados, entre
tantas outras "maracutaias" que tornam a vida

na terra ruim e muito insegura. Neste momento,
e de carona com o narrador, que fala em primeira
pessoa, o leitor sente-se igualmente indignado
com a situação de vítima que lhe é imposta.

Mas depois, ao final do texto, o próprio narra-
dor se encarrega de trazê-lo de volta à realidade.
"Depois desse dia de cão, o melhor que faço é li-
gar novamente o computador e ouvir um "MP3"
só pra relaxar um pouco", comenta, externando
novamente a face do "esperto" que "gosta de le-
var vantagem em tudo".

Se a intenção do autor foi "curtir" ou desde-
nhar da "esperteza humana" - a primeira vista o
texto passa isso -, ele conseguiu.

Se, ao contrário, foi provocar no leitor um ques-
tionamento sobre a honestidade humana, igual-
mente conseguiu.

Afinal de contas, a crônica tem o poder de pro-
vocar nos leitores as mais diversas sensações, os
mais diversos entendimentos. São retratos for-
tuitos de cenas ou situações do dia-a-dia da hu-
manidade; cenas e situações essas que são vistas
de acordo com a realidade social, econômica e
intelectual de cada leitor.

Esticoopescoçocomdificuldadeseolhoparafora.
Pessoasapressadas,buzinas,olharesfugidios.
Ouçovozes,muitas.Desconexas, semfimnemcomeço.
Sintocheirosestranhos.Nãohámaisoqueseprovar.
Nãohámaisgostos,apenasreleiturasbizarras.Fedor.
Ostoquessãosempreinvoluntários.
Esbarros.Ninguémtevea intenção.
Oemaranhadodasrelaçõesparecemaisnovelosde lãembaraçados.
Ninguémsabeondetudocomeça.
Estoucansado,minhavistadói.Nãosuportomaisessaconfusão.
Encolhoopescoço, fechoa janela,olhoparaoquarto.
Oespelhonofundorevela-me.
Descubro,então,queeuestavadentrodemim.

Café pequenoCafé pequeno

LISSÂNDER

Janela ao sol

................
A crônica "Vaca
pirata" bem que

poderia ser
intitulada "Lei do
Gerson" - aquela
que disciplina a

vida de quem gosta
de "levar vantagem

em tudo".................



Parede Poética prossegue
na Estação Ciência em JP
O  projeto que tem como principal objetivo difundir e
divulgar os nomes da poesia paraibana através de
exposições volantes, que recebe o título de Parede
Poética, ganha mais dias de exposição na Estação
Cabo Branco, podendo ser conferida até o dia 26
deste mês. A exposição mobiliza 19 poetas e tem
curadoria do escritor Políbio Alves.
 “O Parede Poética é muito importante por trazer ao
público, de forma popular, os autores paraibanos que
estão em atividades. É um incentivo e um reconheci-
mento essencial com quem produz literatura”, disse
o jornalista e escritor Antônio Mariano.
Políbio Alves, curador desta etapa do projeto,
comemora a conquista de mais dias de exposição:
“Saber que mais pessoas verão a mostra é muito
gratificante”. A Estação Cabo Branco recebe durante
a semana cerca de 200 pessoas por dia e 400 durante
fins de semanas e feriados, entre estudantes, famílias,
turistas e público em geral.
São poesias impressas em banner dos poetas de
Bráulio Tavares, Figueiredo Agra, Edgley Andrade
Rocha, Luiz Fernando da Silva, Águia Mendes,
Antônio Mariano, Sônia Van Dijck, André de Sena,
Ricardo Peixoto, Juca Pontes, Jessier Quirino,
Elionaldo Varela, Ricardo Anísio, Vitória Lima,
Roselis Maria Batista Ralle, Eunice Boreal, Humberto
de Almeida, Elinaldo Rodrigues e Andreza Clarinda,
em exposição desde o dia 25 de junho, no primeiro
andar da Estação Cabo Branco e com entrada
gratuita.

Você perde
100% dos tiros
que você
nunca dá.

Wayne Gretzky,
ATLETACANADENSE
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Galeria da Ladeira tem
‘5 Artes a Gosto’, em JP
Mostra reúne trabalhos de Jandy Rocha, Chico Viola,

Fernando Ahcor, Rogéria Gomes e Elioenai Gomes. 18
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n Grupo pernambucano é atração
principal do Projeto Seis e Meia,
hoje, em João Pessoa;
Anne Raelly fará a
abertura do espetáculo

U

5 elementos
Produtores de 5 Estados
debatem cultura no Sertão
Evento realizado no Centro Cultural do Banco do

Nordeste, em Sousa, teve como tema a diversidade. 23

Ricardo Anísio
REDATOR

m aviso aos navegantes: o Quinteto
Violado é um dos eventos mais im-
portantes da música popular nor-

destina. Exagero? Você pode até considerar
como tal, mas desde que tenha ótimos argu-
mentos. O lançamento de "Quinto Elemen-
to" me fez redimensionar a estatura desse
grupo que, mesmo depois da morte de Toi-
nho (baixista e vocalista), permanece pleno

de fidelidade estética e de paixão pela músi-
ca nordestina. O Quinteto Violado é atração
principal do Projeto "Seis & Meia" hoje (a
partir das 18h30) no MAG Shopping, em
Manaíra. Os ingressos custam R$ 20,00 e R$
10,00 este último valor para estudantes me-
diante apresentação da respectiva carteira.
O show de abertura fica por conta da canto-
ra Anne Raelly, um jovem e promissor ta-
lento da música paraibana.

"Amorte de Toinho nos abalou muito, mas
em nenhum instante pensamos em parar",
disse Marcelo Melo (vocalista, violonista e
um dos compositores do grupo) na entre-
vista que me concedeu quando do lançamen-
to de "Quinto Elemento". Ele tinha (e tem)
plena consciência de que o próprio Toinho
jamais concordaria com a possibilidade do
Quinteto Violado se desfazer. "Nosso com-
promisso e a melhor forma de homenageá-
lo sempre é levarmos adiante a nossa luta",
definiu Marcelo.

“

DA MÚSICA
NORDESTINA
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Quando lançaram o primeiro dis-
co há 38 anos atrás os integrantes do
Quinteto Violado talvez nem tives-
sem a plena consciência da impor-
tância que viriam a ter para a MPB e,
principalmente para a música do
Nordeste. "Sempre fomos fãs do Luiz
Gonzaga, mas também de muitos
outros artistas da música nordesti-
na", confessa Marcelo Melo. E tanto é
verdade que chegaram a gravar o CD
"Quinteto canta Vandré" que como o
título explicita é inteiramente dedi-
cado às canções do paraibano Geral-
do Pedrosa de Araújo Dias, ou Geral-
do Vandré, como ficou imortalizado.

"À princípio ele nem queria liberar
o lançamento do disco", recorda um
tanto quanto triste Marcelo, e eu tive
que me intrometer nesse imbróglio,
telefonando para Geraldo e dizendo
que achava um absurdo o que ele es-
tava fazendo. Vandré disse-me: "Tá
bom, diga que vou liberar!". E assim
o fez. "O Vandré sempre teve o tem-
peramento esquisito, mas jamais es-
perei que ele viesse a proibir um dis-
co nosso em reverência à sua obra",
lamenta Marcelo Melo.

Para quem não sabe Marcelo toca
violão no disco "Das Terras de Bemvi-
rá", gravado na França, no final da
década de 70. "O Vandré decidiu que

Respeito e rigor para com os sons regionais
A saga de Juca Pato
Outro disco do QV que deve ser melhor
observado é "A Saga de Juca Pato -
Cantata Popular Nordestina", uma
opereta cuja temática nos remete aos
sertões com lirismo e sem pieguice; um
trabalho obrigatório para quem gosta
de música e que seja música de
altíssima qualidade. Já "Quinto
Elemento" é claramente um disco
emocional, traz a marca da saudade do
companheiro Toinho Alves e mesmo
trazendo músicas inéditas foi todo
gravado ao vivo. Destacam-se
composições como "Respeito é Bom e
Eu Gosto" (do homenageado Toinho) e
"Meninos de Rua" (de Marcelo Melo em
parceria com Salustiano Lins).
Enfim, o Quinteto Violado deu status de
alta classe a música regional do
Nordeste, fazendo uma leitura tanto de
câmara quanto rústica no melhor dos
sentidos. Marcelo Melo nunca admitiu a
possibilidade de fazer música nordestina
pensando pequeno e nem de forma
folclórica. "Nós somos o maior
manancial musical deste país". E somos
mesmo. Alguém duvida?

SAIBA MAIS #

além de tocar violão eu faria a dire-
çãodegravaçãodestediscoeeleesco-
lheu um estúdio que ficava no castelo
domúsicoMichelMaines,produtore
autor de trilhas para cinema", lem-
bra saudoso o líder do Quinteto Vio-
lado. "Estivemos por duas vezes visi-
tando o Paulo Freire em sua casa em
Genebra (Suíça), eoPaulocurtiamui-
to as alucinações de Vandré e juntos
eles estudavam uns projetos de edu-
cação através da canção".

O Quinteto Violado tem tratado a

música nordestina sempre com mui-
to respeito, rigor e, claro, talento. O
grupo lançou dois discos dedicados
à obra de Luiz Gonzaga, sendo que o
mais recente, "Retirantes - De Sanfo-
na e Violadas", uma bela obra, vigo-
rosa e lírica. "O Gonzagão foi a figura
mais importante da música nordes-
tina e uma das mais importantes da
música brasileira, e para nós ele foi
decisivo como referência e inspira-
ção", confessa Marcelo Melo.

Para muita gente, no entanto, o
melhor disco do grupo é "Quinteto
Violado" (lançado como LP em 1972,
e que tem um vaqueiro meio limeiria-
no na capa) que traz registros antoló-
gicos de "Asa Branca" (Luiz Gonzaga
e Humberto Teixeira) e "Acauã" (Zé
Dantas) entre outras gravações insu-
peráveis até hoje. Mas é bom que se
chama a atenção do público para o
CD "Farinha do Mesmo Saco" (1999)
que traz músicas de artistas jovens,
alguns ligados ao Mangue Beat como
Chico Science (de saudosíssima me-
mória) com "Côco Dub (Afrociberde-
lia)" e Fred Zero 4 com "Ligação Dire-
ta", mas sem perder contato com ou-
tras 'novidades' como Lenine ("Leão
do Norte", parceria com Paulo César
Pinheiro).
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

#
O grupo lançou dois discos
dedicados à obra de Luiz
Gonzaga, sendo que o mais
recente, "Retirantes - De
Sanfona e Violadas", uma
bela obra, vigorosa e lírica

Jovem talento da
música paraibana, Anne

Raelly fará o show de
abertura, hoje, no MAG

Shopping

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O exercício
natural do espírito

A conversação é uma arte, que
se aprende, se pratica, se
desenvolve como dom...

Galeria da Ladeira tem

O

n Mostra em novo espaço para
artistas plásticos em João
Pessoa reúne trabalhos de
Jandy Rocha, Chico Viola,
Fernando Ahcor, Rogéria
Gomes e Elioenai Gomes ARTES a GOSTO

Ateliê Multicultural Elioenai
Gomes está com a exposição
coletiva ‘5 Artes a Gosto’ na

‘Galeria da Ladeira’. A mostra reúne
trabalhos dos artistas Jandy Rocha,
Chico Viola, Fernando Ahcor, Rogéria
Gomes e Elioenai Gomes. A nova gale-
ria da cidade fica localizada na Ladeira
da Borborema, 101, Centro Histórico
(próximo a Catedral de Nossa Senhora
das Neves).

O rufar dos tambores com percussi-
onistas de grupos afro paraibano irá
anunciar a abertura do evento, em se-
guida está programado uma perfor-
mance musical com os músicos Iberê
Carvalho, Pólux e a cantora Débora Vi-
eira. O evento também marca a volta
da ‘Passarela Poética’ que reúne poesi-
as de autores paraibanos a exemplo de
Lau Siqueira, Lúcio Lins, Antônio Ma-
riano, entre outros. A exposição inau-
gural ‘5 Artes a Gosto’ fica aberta ao
público até o próximo dia 20, das 10
horas às 18 horas. Para visitação das
escolas é necessário agendar pelo tele-
fone 3221-9668 e 8730-9629.

ARTE NA LADEIRA
‘5 Artes a Gosto’ é resultado de um

laboratório realizado na ‘Galeria da
Ladeira’ onde os artistas interagem em
busca de uma construção coletiva ten-
do como matéria-prima os resíduos
gráficos. O processo de experimenta-
ção foi carregado de criatividade e o
resultado de reciclagem deu à exposi-
ção um caráter educativo. Algumas
obras foram feitas a “quatro mãos”,
buscando o princípio de ensino e

aprendizagem simultâneos.
“Estamosapenasno iníciodeumgran-

de laboratório humano entre artistas de
imaginações e universos únicos. A ideia
da galeria não é comercial, e sim promo-
ver a interação dos novos artistas com
os mais experientes. A princípio, a ideia
desta exposição partiu da Evot - Escola
Viva Olho do Tempo e a gráfica Santa

Marta no sentido de aproveitarmos to-
neladas de lixo gráfico e transformar em
arte. Queremos manter um grupo de es-
tudo permanente e vamos fazer esta ex-
posição circular por outros espaços
como bibliotecaseescolas”,explicouElioenai
Gomes.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Nos dias de hoje, existe uma febre de
aprender que toma conta de todas as
pessoas, principalmente aquele tipo de
conhecimento que a gente não sabe di-
reito se precisa dele mas mesmo assim
vai atrás. Os livros que começam por
“Como fazer…” enchem as estantes
das livrarias, desde o pioneiro “Como
fazer amigos e influenciar pessoas”, de
Dale Carnegie, passando por coisas
práticas do tipo “Como resolver o pro-

blema de insônia do seu filho”, “Como
se faz uma tese”, “Como lucrar na cri-
se”, e chegando a títulos mais sugesti-
vos: “Como se dar bem com as mulhe-
res”, “Como desmanchar feitiços” ou
“Como falar com seu anjo”.

Entre tantas coisas que as pessoas
podem aprender a fazer, eu quero su-
gerir algo que, nos últimos trinta anos,
parece que se desaprendeu um pouco:
conversar. Isso mesmo, conversar, ba-
ter-papo, dialogar. A conversação é
uma arte, que se aprende, se pratica,
se desenvolve como dom. Conversar é
como jogar tênis, porque os conversa-
dores hábeis, os bons de papo, fazem o
possível para manter a bola no ar, sem
deixá-la cair no chão do silêncio, da
falta de assunto ou do monopólio da
palavra.

As pessoas, principalmente os mais
jovens, não sabem mais conversar por-
que não sabem escutar, uma vez que a

arte de conversar inclui também os mo-
mentos de escutar o que o outro diz.
Hoje, interrompem sem necessidade,
não prestam atenção ao rumo da con-
versa, se irritam, esbravejam e tentam
impor suas opiniões.

Montaigne, no capítulo VIII do Livro
III dos “Ensaios” diz que a conversa-
ção é o mais proveitoso e natural exer-
cício do espírito. Mas é preciso, para
usufruir das benesses de uma boa con-
versa, estar atento para alguns deta-
lhes. É importante discutir as coisas no
plano do universal, sem puxar para o
particular. Por exemplo: a discussão

sobre as vantagens e desvantagens do
casamento pode ser interessante, mas
começar a esmiuçar os detalhes do ca-
samento da vizinha transforma a con-
versa em fofoca. E só podemos conver-
sar se houver diferença de opiniões. Se
todo mundo estiver de acordo não há
necessidade de falar: basta ficar em si-
lêncio e comungar espiritualmente com
quem esteja do seu lado, uma vez que
não há opiniões para serem confron-
tadas.

Para quem tiver interesse, recomen-
do três livros: “A Arte da Conversa-
ção”, de Peter Burke (UNESP); “A arte
de conversar”, de Alcir Pecora (Mar-
tins Fontes), e “A Arte de Conversar”,
de James A. Morris Jr. (Record). No
mais, é praticar essa arte cujas regras
de ouro são: não monopolizar, não in-
terromper, não teimar, não tentar im-
por seu pensamento. Você vai ver como
é bom.

Multicultural
O Ateliêr está situado numa área tombada pelo
Instituto do Patrimônio Histórico do Estado da
Paraíba (Iphaep). É um espaço acima de tudo
didático, apartidário, independente, com
proposta de inclusão no sentido de trabalhar a
autoestima e a cidadania da comunidade do
entorno do ateliêr/galeria, contribuindo assim
para uma melhor qualidade de vida no Centro
Histórico da Capital.
Além da galeria de arte, o Ateliêr Multicultural
conta com salas destinadas à realização de
atividades arte pedagógica, a exemplo de
capacitações, oficinas, palestras, e uma área
reservada para eventos culturais, e em breve
uma biblioteca. “Durante todo o ano são
realizadas diversas ações que buscam
promover a inclusão social, o resgate da
identidade cultural, da cidadania e a integração
dos moradores da área”, finaliza Elioenai.

SAIBA MAIS #

DIVULGAÇÃO

Elioenai Gomes é um dos artistas do grupo que está expondo na Galeria da Ladeira, em João Pessoa

Clotilde
Tavares
clonews@digi.com.br
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Receita do talento
sem sucesso

Toda cozinha deve procurar
saber, antecipadamente, qual o
paladar da sua possível clientela....

Por dentro do

A

n Inscrições para as oficinas
oferecidas pelo Festival
Audiovisual de Campina
Grande, o Comunicurtas,
já estão abertas

COMUNICURTAS

s inscrições para as oficinas
oferecidas pelo Festival Audi-
ovisual de Campina Grande, o

Comunicurtas, já estão abertas. Podem
se inscrever estudantes, artistas, cine-
astas e demais interessados em cine-
ma e sua produção.

Este ano será oferecido cinco oficinas
com total de 80 vagas, distribuídas nas
seguintes áreas: Fotografia com João
Carlos Beltrão (12 vagas), Roteiro com
Bertrand Lira (20 vagas), Áudio com
Gustavo Rocha (12 vagas), Pesquisa para
construção do roteiro com Beth Forma-
gini (20 vagas) e Direção para documen-
tário com Torquato Joel (16 vagas).

Os interessados em se inscrever na
oficina de fotografia deverão ter conhe-
cimento prévio sobre o assunto, sendo
isso um pré-requisito para a inscrição.

As inscrições serão feitas em dois ho-
rários pela manhã de 8 horas às 12
horas e à noite das 18 horas às 21 ho-
ras , na Secretaria do Curso de Comu-
nicação Social da UEPB, situado à Rua
Pedro I, s/n, bairro São José.

Para se inscrever são necessários 2
kg de alimentos não-perecíveis (exceto
sal) que serão doados a uma institui-
ção ainda a ser escolhida pela comis-
são organizadora do evento. Na edi-

ção anterior as doações foram a ONG
RNP+CG de Campina Grande.

As oficinas acontecerão no Departa-
mento de Comunicação Social, no bair-
ro São José, no período da tarde, du-
rante o festival que acontecerá de 24 a
28 de agosto. Maiores informações pelo
telefone 3310-9745.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Todo chef experimentado sabe que
uma receita é mais bem degustada se o
organismo que a consome não for vici-
ado em determinada ração. O assíduo
consumidor de fast-food, por exemplo,
talvez não consiga apreciar um prato
da culinária regional com o mesmo pa-
ladar daquele que se distancia desse tipo
de lanche. Por isso, toda cozinha deve
procurar saber, antecipadamente, qual
o paladar da sua possível clientela. Isso

evita que bons pratos passem desper-
cebidos ou ignorados.

Na semana passada, no artigo Re-
ceita do sucesso sem talento, eu recor-
ri a Arnaldo Antunes e a sua máxima:
"Você tem fome de quê? Você tem sede
de quê?" para tentar uma analogia a
respeito de outro tipo de fome: fome
cultural tendo como base a musicali-
dade de laboratório ou a fome de pro-
vocar fome. Hoje, contrariando a re-
ceita da semana passada, destino enu-
merando alguns comportamentos ne-
cessários para que a música passe sem
ser notada:

1. O músico, cantor ou compositor
deve acreditar na capacidade do país de
reconhecer valores artísticos, sem favor.
Achar que um dia vai ser convidado,
gratuitamente, por Gugu, Faustão ou si-
milares da Tv e rádios comerciais, como
ressonância da sua engenhosidade.

2. O artista deve conduzir visivelmen-
te no seu trabalho uma carga de perso-
nalidade emergente, capaz de deixar o

consumidor atento com as questões de
políticas sociais, filosofia e, principal-
mente, cidadania.

3. A letra musical deve ser bem tra-
balhada. O vocabulário deve ser lirica-
mente culto. Ou, quando simples e po-
pular, deve se mostrar necessário. O in-
teressante é que a composição transpor-
te uma possibilidade de evolução intui-
tiva existente entre o artista e o públi-
co. Cumplicidade cultural.

4. Quanto ao vocal, o artista deve ter a
voz educada para canto. Buscando a
entonação máxima no aperfeiçoamento
técnico. A sintonia musical com o ins-
trumento que toca, deve se dar de ma-
neira que o violão, guitarra, viola... se
confunda com um periférico artistica-

mente anatômico. Caso o cantor seja
músico.

5. Tenha atitude. O artista que aparece
a serviço da arte deve ser decidido e de-
sassombrado ao ponto de lembrar Raul
Seixas discorrendo sobre religião. Nesse
momento da sua fermentação profissio-
nal, você vai ser escondido. Não estamos
na década de setenta com os meios de co-
municação de massa procurando quem
cante liberdade e democracia.

Após os passos dessa numeração, é fá-
cil lembrar alguém num ostracismo im-
posto. Isso porque o autor, cantor ou
compositor de vocação e aprimoramen-
to técnico já não é alcançado nem defen-
dido pelo povo. Mesmo defendendo o
povo artisticamente. Enquanto o cida-
dão não for submetido a uma nova cons-
ciência social e que a mídia tenha inte-
resse nela, o fast-food continuará a ser
apreciado como prato principal em uma
dieta de satisfação rápida e instintiva.
Indiferente ao sentido de uma verdadei-
ra alimentação.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Flávio
Petrônio
flaviopetronio@bol.com.br

POETA, JORNALISTA E ESCREVE ÀS
QUARTAS-FEIRAS NESTA COLUNA

Marcélia Cartaxo em
dois momentos da
carreira: no filme
Madame Satã (foto
acima) e em ‘A Hora
da Estrela’
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WWW.RCVIPS.COM.BR

n    Sucesso absoluto o coquetel  ocorrido ontem à noite na loja Enjoy com o
lançamento do novíssimo lay-out do portal RCVips. Muita gente foi pres-
tigiar o evento e aprovou as novidades criadas pela empresa BC-10. Em
breve a gente mostra e conta todos os detalhes. Enquanto isso acesse
www.rcvips .com.br e confira o novo visual.

 n    João Pessoa abriga o ponto mais oriental das Américas e ostenta o
título de segunda cidade mais verde do mundo. Foi assim como a
nossa capital, apresentada esta semana no site IG Turismo foi mos-
trada. Um roteiro especial foi publicado, unindo todos os atrativos
da nossa terra, de Norte a Sul. Confira em www.turismo.ig.com.br

n    Os sons nordestinos e folclóricos com elementos da música erudita
serão apresentados ao público que participar da edição de hoje, do
Projeto Seis e Meia, que terá como atração principal o Quinteto
Violado. A abertura será feita pela cantora e compositora paraibana
Anne Raelly,  que tem um sólido trabalho apoiado na mais legítima
música regional e em outros gêneros da MPB.

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro

2 À venda
A arquiteta e empresária natalense Flávia Pípolo, que comanda a

conhecida griffe S.Design Jóias na Avenida Edson Ramalho,
voltou a atuar na área de arquitetura e parece que não vai
deixar mais. Com muitos projetos arquitetônicos e de ambien-
tação em andamento e sem tempo para administrar a loja, ela
resolveu vender a franquia S.Design na cidade. Excelente opor-
tunidade. Alguém se habilita? Informações: (83)8854 6515.

2 Novidades
Amanhã, a empresária de moda Raquel Neves estará promovendo

um super lançamento da nova coleção da loja Gloss, com novas e
exclusivas marcas. A antenada Raquel avisa que trouxe muitas
novidades de sua última viagem pela tríade da moda brasileira:
São Paulo, Rio de Janeiro e Belo Horizonte.

2 Cidadão Paraibano
O arquiteto e artista plástico Jonas Lourenço está feliz da vida. Ele

receberá segunda-feira (17), às 17 horas, na Assembleia Legis-
lativa da Paraíba, uma justíssima homenagem: o Título Cida-
dão Paraibano. Carioca de nascimento, mas residente na Pa-
raíba há mais de 20 anos, aqui ele se formou, se casou e man-
tém uma carreira de sucesso. A coluna parabeniza Jonas Lou-
renço por mais essa conquista.

 Gleriston e Sônia Guedes, proprietários do Classic, com Nelson
Coelho e o colunista Ricardo Castro Clóvis Júnior, Nelson Coelho e Humberto Arruda

A alegria de Arnaldo Nisquier com Nelson Coelho em recente
evento na Academia Brasileira de Letras, no Rio de Janeiro

Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips

Mudam de idade hoje: Ana Virgínia Fiúza de Carvalho, An-
tônio Costa, Eduardo Pedrosa, Francisco de Assis Camelo, He-
raldo Nóbrega, Ingrid Bakke, Joseni Medeiros de Lucena, Maria
da Conceição Porto Guedes, Waleska Ribeiro Guedes e Yuri Pe-
reira dos Santos.

2 Princesa
Ela já tem nome de princesa e vai ganhar também uma noite dos

sonhos. Filha de Gerlane Pires e Ademir Lima, Cynderella Car-
la vai comemorar seus 15 anos no próximo dia 22, a partir das
21 horas, com big festa no bairro do Cabo Branco, na casa de sua
avó. A tia coruja, Taciana Pires, secretária da diretoria Admi-
nistrativa do nosso A União, está a mil também nos preparati-
vos do evento.

A gatinha Cynderella Carla vai completar 15 anos no próximo dia 22

0-

CELEBRITIESCELEBRITIESCELEBRITIESCELEBRITIESCELEBRITIES
n    Deborah Secco está em Bos-

ton, Estados Unidos, ministran-
do um curso de interpretação
para televisão e cinema. Para
ouvir o que a atual Sra. Roger
Flores tem a dizer, durante
quatro dias, cada participante
teve que desembolsar a quan-
tia de 130 dólares.

n    Depois daquela infinidade de
especiais e homenagens pe-
los seus 50 anos de carreira,
Roberto Carlos assinou con-
trato com a Rede Globo por
mais três anos. O “rei” demo-
rou seis meses para assinar o
documento. Será uma nova
supertição?

n    Dercy Beaucoup, uma reali-
zação da Bossa Nova Filmes,
é o título do filme que será
produzido em homenagem a
Dercy Gonçalves. O projeto
reunirá depoimentos de per-
sonalidades que marcaram a
carreira da atriz e comedian-
te, com passagens pelo tea-
tro, TV e cinema.

2 Ele merece!
A humildade e reconhecimento são algu-

mas de suas principais qualidades e foi
assim, de maneira simples, mas com
muita alegria e orgulho no coração, que
o nosso Superintendente de A União,
o jornalista e escritor Nelson Coelho,
recebeu a notícia que receberá em bre-
ve a mais importante comenda confe-
rida pela Academia Brasileira de Letras,
que ele antecipa e dedica a todos os fun-
cionários do jornal, que sempre o aju-
daram e apoiaram em seus projetos
culturais e jornalísticos. E a dedicató-
ria segue também – em especial - para
o governador do Estado e a secretária
de Comunicação Lena Guimarães. E
para comemorar a poderosa comenda,
o colunista Ricardo Castro e seu cola-
borador Humberto Arruda ofereceram
a Nelson um almoço no restaurante
Classic, de Sônia e Gleriston Guedes, e
o presentearam com uma bela tela do
artista plástico Clóvis Júnior. Foi ape-

nas uma pequena homenagem ao gran-
de reconhecimento que a medalha re-
presenta. Certeira a indicação de Arnal-
do Niskier e Murilo Melo Filho, além
de todos os acadêmicos da Academia
Brasileira de Letras, em indicar o nos-
so Nelson. Parabéns.
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2 Palestra no Campinão
t O advogado, funcionário aposentado do BB Raimundo Marcos

Bandeira foi o convidado do Rotary Clube Campina Grande – o
“Campinão” para a palestra que proferiu sobre o Hospital Pe-
dro I, instituição da qual é atual presidente, na última reunião-
almoço do clube, quinta-feira passada , no La Costa do Alto
Branco. Aliás, uma explanação muito proveitosa e que mereceu
os elogios e palmas dos companheiros rotarianos presentes.

t Areunião-almoço foi comandadapelopresidente, empresárioAn-
tônio Hamilton Fechine, e secretariada pelo companheiro Edésio
Rocha. A reflexão rotária foi proferida por Alexandre Moura, as
sociaisdasemana foramanunciadasporMigliaccioPireseocom-
panheiro Alexandre Farias relatou as datas comemorativas da
semana. Também, na ocasião, foi prestada uma homenagem pela
passagem do Dia dos Pais, com a empresária Zouraide Silveira
fazendo a leitura de um texto do amigo Hiran Ribeiro dos Santos.

t Entre os que prestigiaram anotamos: além dos já citados, Evan-
dro Lyra, Francisco Andrade, Olacy e Emerson Cavalcanti, Ed-
milson Araújo, João Lucas, Cleomar Santos, Edivaldo de Souza,
Edson Araújo (aniversariante do último domingo), Manoel
Morais, Maria Aldano, Fátima Brito, Euza Mariano.

2 Em Natal
* A comemoração pelos 48 anos de conclusão do Curso de Medicina –

pela antiga Faculdade de Medicina de Recife - do médico-cardiolo-
gista Dr. José Arnóbio Araújo será no próximo mês, em Natal – o
vizinho estado do Rio Grande do Norte. Da turma fazem parte,
também, os médicos campinenses Virgílio Brasileiro e Marluce Ca-
riri. A programação será cumprida de 17 a 20 de setembro, tendo
como local o Sears Hotel – na Vila Costeira de Natal.

VVVVVips ips ips ips ips &&&&& T T T T Topsopsopsopsops

t A odontóloga Rilávia Cardoso decolou e está no
eixo Rio-São Paulo. Hoje, na Cidade Maravi-
lhosa, participa da festa de aniversário da can-
tora paraibana Elba Ramalho.

t Para o festivo almoço do Dia dos Pais, os queri-
dos amigos Juarez e Terezinha Araújo abriram
as portas de sua linda mansão, no bairro do
Mirante, para receber o carinho dos filhos e
netos. Aliás, Terezinha e Juarez formam um
casal da maior estima.

t De Natal veio o arquiteto Eduardo Araújo – com
as filhas Sabrina e Camille. Lígia e Ricardo Lu-
ciano – com o filho Eduardo (que ora faz resi-
dência médica em Recife); Eliane e Marcos Vi-
nícius – com os filhos Fabrício e Guilherme.
Uma linda confraternização familiar.

t Começo de noite do último domingo o casal Dulci-
nete e Ataimar Lucena recebeu grupo de amigos
do filho Ataíde Lucena Nóbrega para um delicio-
so“cachorroquente”.Eracomemoradooniverde
Ataíde, jovem bacharel no Curso de Matemática.

t Álvaro José, acadêmico de arquitetura na Faci-
sa, aniversariou e a mãezona que é Lucinha
Gaudêncio veio do Rio exclusivamente para co-
mandar a recepção ao lado do marido, Álvaro
Gaudêncio Neto. Aliás, uma festa maravilho-
sa e que reuniu os nomes “vips” da nossa no-
víssima geração.

* Encravada no Cariri paraibano, Sumé é mi-
nha cidade natal! – Foi lá que nasci, em 1952,
onde permaneci até os 8 anos e depois vim
residir aqui em Campina Grande, minha se-
gunda cidade natal, terra que também mui-
to amo. Pois, no sábado último estive por lá,
especialmente para prestigiar e atender
gentil convite do promoter Marivaldo Al-
cântara – que foi quem organizou a festa de
escolha do Garoto & Garota Alternativa FM,
versão 2009.

* Aliás, uma festa muito bem organizada, com

desfile de moda, concurso de beleza, parti-
cipação da juventude sumeense e que teve
lugar no amplo ginásio de esportes “O Ne-
tão”. Participamos da comissão julgadora
que elegeu Natasha Lorenna a Garota Al-
ternativa FM-2009 e o Fernando Batista o
Garoto Alternativa FM-2009. Ambos me-
recedores do título, pois formaram um lin-
do par. A festa foi prestigiada pelo proprie-
tário da Rádio Alternativa FM, empresário
João Aprígio, e por diversos outros convi-
dados da cidade e região.

Garoto & Garota Alternativa FM-2009

O promoter Marivaldo sendo ladeado pela Garota e
Garoto Alternativa FM/2009

O empresário João Aprígio (leia-se Rádio Alternativa FM-
Sumé) sendo ladeado pelo seu assessor Diógenes Neto e
pelo vereador Vicente LourençoGarota e Garoto Alternativa FM – em foto exclusiva para a coluna

2 Skina
* As noitadas “Revivendo a Boate Skina” são sem-

pre animadíssima, cheias de charme e super
prestigiadas! Pois bem, Giovana e Maria Ali-
ne – com o aval de Gilberto e Liane Motta Ba-
tista – estão anunciando mais uma edição da
festa, para o dia 22 próximo, na L’Amelie –
cobertura do Edifício Rique. É claro que lá es-
taremos para prestigiar, assim como muitos
nomes “vips” de nossa sociedade que não per-
dem uma promoção deste quilate. O DJ Jorgito
estará no comando do som.

2 Coladinhas
* Lindíssima, do nosso mais glamouroso “Poder

Jovem”, aniversariou ontem Edla Eduarda Va-
lença Cartaxo. Tintim! *** Rasgam folhinha do
calendário também: as acefistas Gelvita Mara-
nhão (hoje) e Graça Figueiredo (amanhã). ***
Esta coluna pode ser acessada também pela in-
ternet: www.paraiba.pb.gov.br (colunistas) ou
www.rededenoticias.com (sem o br, na seção
colunistas). *** Dra. Ana Mangueira será a pró-
xima presidenta do Lions Clube-Prata. Infor-
mo depois a data da posse. *** Josemar Souto
anunciando que brevemente estará reabrindo
a “Casa de Taipa” – onde funcionou o Rancho
Matuto, no período do São João. *** Volto na
próxima. Bye!

2 Cidadania
* O executivo Sérgio Fernandes Baltoré – que fez parte do Rotary

“Campinão” e que ocupou o cargo de superintendente do Aero-
porto “João Suassuna”, de nossa cidade – foi agraciado com o
Título de Cidadão Campinense, outorgado pela Câmara de Ve-
readores de Campina Grande. Baltoré é gaúcho, de Porto Ale-
gre, aqui em nossa cidade casou com Rossana Marques Porto
Baltoré e constituiu uma grande legião de amigos. Atualmente
reside no vizinho estado do Ceará e é superintendente do Aero-
porto Internacional de Fortaleza. Agradecemos pelo convite,
para a solenidade ocorrida no plenário da Câmara.

2 Graduação
*SábadoquepassouocorreunoCentrodeConvençõesdoGardenHotel

a solenidade de colação de grau dos novos formandos da Universi-
dade Federal de Campina Grande. Entre os concluintes, Sileno Fer-
nandes de Oliveira Filho, sobrinho deste redator, que concluiu grau
emEngenhariaAgrícola.Nossasexclamaçõesdejúbiloparaele,uma
vida brilhante e de sucesso em sua nova profissão.

Sileninho Filho – que colou grau em Eng. Agrícola (pela UFCG), último sábado, no
Garden – em companhia da noiva, Amanda



 REVISTAS COQUETEL 2007 WWW.COQUETEL.COM.BR

� Funesc (  3211-6280 � Mag Shopping (  3246-9200 � Shopping Tambiá (  3214-4000 � Shopping Iguatemi
(  3337-6000 � Shopping Sul (  3235-5585 � Shopping Manaíra (Box) (  3246-3188 � Sesc - Campina Grande
(  3337-1942 � Sesc - João Pessoa (  3208-3158 � Teatro Lima Penante (  3221-5835 � Teatro Ednaldo do
Egypto (  3247-1449 � Teatro Severino Cabral (  3341-6538 � Bar dos Artistas (  3241-4148 � Galeria Archidy
Picado (  3211-6224 � Casa do Cantador (  3337-4646
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Agenda

22222 CINEMA
A ERA DO GELO 3 (99 mi-
nutos) - Censura Livre.
Animação. Box 1 (Dubla-
do) - 14:20, 16:35,
18:40 e 20:50.

A PROPOSTA (109 minu-
tos) - Cens. 12 anos. Co-
média.  Box 2 -
14:10,16:25,18:50 e
21:05.

HARRY POTTER E O ENIG-
MA DO PRÍNCIPE  (153
minutos) -  Censura 14
anos.  Aventura.  Box 3
(Dublado) - 15:10. Box 3

(Legendado) -  18:10 e
21:10.
TINHA QUE SER VOCÊ -
(93 minutos) - Censura
12 anos. Romance - Box
7 - 14:30, 16:40, 18:45 e
21:00.

INIMIGOS PÚBLICOS
(140 minutos) -  Drama.
Box 8. Censura 16 anos -
15:15 (menos sábado e
domingo) 18:15
21:15

G.I.JOE - A ORIGEM DE
COBRA -  (118 minutos) -
Censura 12 anos. Ação.

Box 4  - 14:00, 16:30,
19:00 e 21:30.  Box 5 -
13:00, 15:30, 18:00 e
20:30.

MARIDO POR ACASO -  (96
minutos)  -  Censura 12
anos. Comédia romântica.
Box 6  - 14:50, 17:00,
19:10 e 21:20.

ROMEU - UM VIRA-LATA
ATRAPALHADO -  (86 minu-
tos) - Censura Livre. Anima-
ção (dublado). Box 8 - 13:20
(só aos sábados e domin-
gos) e 15:15 (só aos sá-
bados e domingos).

Áries (21/03 a 20/04)  - Hoje você
pode sentir certa instabilidade em
seus investimentos e isso pode
causar algumas inseguranças. Mas
não se preocupe, tudo é passageiro.
Semana mais tranqüila com
relacionamento familiar e profissional
sem grandes arroubos.

Gêmeos (21/05 a 20/06) - Dia de
mais introspecção e necessidade de
reflexão faz com que você avalie
profundamente as escolhas que deve
fazer neste momento. Finanças passam
por ótima fase, mas procure não se
arriscar muito, fazendo apenas
investimentos seguros.

Câncer (21/06 a 20/07)  - Maior
sensibilidade, contato com as
emoções, amor e relacionamentos
marca esta fase. Procure estar ao lado
de pessoas que possam
compreender suas emoções, pois
este é um momento em que elas
estarão à flor da pele.

Libra (21/09 a 20/10) - Nesta fase você
pode sentir certa confusão em seus
pensamentos, por isso é um ótimo
momento para se dedicar à meditação e
procurar respostas no plano invisível.
Você estará aberto às respostas que deve
receber, mas deve tomar cuidados, pois
essa abertura pode se transformar em
desproteção astral. Medite.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

A densidade das emoções é a principal
marca desta fase. por mais bons
negócios e passos adiante que esteja
dando, você sabe que existe algo em
seus sentimentos que precisa de um
olhar mais cuidadoso e de solução.
Reflita e tome as decisões mais
acertadas.

Virgem (21/08 a 20/09)  -  Mercúrio
e Saturno unidos trazem a você maior
capacidade de negociações baseadas
na razão. Seu pensamento está mais
denso, mas também mais seguro, no
sentido de não se deixar levar por
emoções infantis nos momentos de
decisões importantes.

Sagitário (21/11 a 20/12) -  Fase
de aprofundamento emocional, mas
também de reflexão. O amor é lavado a
sério e você não dá nenhum passo sem
antes pensar muito nas conseqüências
de cada um deles. Depois de 15 anos
de lições e difíceis aprendizados você
só deseja o melhor para si e isso inclui
principalmente escolhas acertadas.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Procure
não fazer parte de conflitos em seu
ambiente pessoal ou profissional.
Nesta fase você deve se lembrar que a
palavra é de prata e o silencio é de
ouro, pois você pode ser vítima de mal
entendidos. Caso esteja só, procure se
abrir, pois pode encontrar alguém
interessante em qualquer lugar.

Touro (21/04 a 20/05)  - A lua em seu
signo traz mais sensibilidade e
necessidade de estar mais perto de
pessoas que trazem a você prazer e
acolhimento. Hoje você estará mais
maternal do que sempre foi e vai querer
distribuir seu amor e afeto àqueles que
pertencem ao seu meio mais próximo.

Leão (21/07 a 20/08)  - Boa fase
para colocar em dia seus
relacionamentos, esclarecer
confusões e injetar um pouco de
romantismo em tudo. Caso esteja só
e venha a conhecer alguém especial,
procure não fazer alarde dessa nova
possibilidade.

Escorpião (21/10 a 20/11) -  Você
está vivendo uma das melhores fases
profissionais do ano e por isso você
deve aproveitar para investir em sua
imagem e incrementar esse setor de
sua vida. Procure apresentar projetos
esquecidos ou mesmo elaborar novos,
pois nada que venha de você passará
despercebido nesta fase.

Aquário (21/01 a 19/02)  - Hoje
você sentirá mais vontade de ficar em
casa entre os seus, pois suas emoções
estão mais afloradas e você sente certa
confusão. Escolhas devem ser feitas,
mas você, mesmo que reflita, não
consegue decidir. Procure a ajuda de
uma amigo próximo, um irmão ou
alguém em quem possa confiar.

Perfeito para crianças: ‘Romeu - Um vira-lata apaixonado’ continua em exibição em JP
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Diversidade

n Cerca de 200 gestores
culturais de cinco Estados
nordestinos debateram na
cidade de Sousa artigos da
Convenção sobre a Proteção
e Promoção da Diversidade
das Expressões Culturais

EM DEBATE NO SERTÃO

Josélio Carneiro
REPÓRTER

erca de 200 gestores culturais de
cinco Estados nordestinos deba-
teram na cidade de Sousa nos

dias 7 e 8 últimos, artigos da Convenção
sobre a Proteção e Promoção da Diver-
sidade das Expressões Culturais. O tex-
to oficial da Convenção foi ratificado
pelo Brasil por meio do Decreto Legis-
lativo 485/2006, com base na Confe-
rência Geral da Organização das Na-
ções Unidas para Educação, a Ciência
e a Cultura (Unesco), em sua 33ª reu-
nião, celebrada em Paris, de 3 a 21 de
outubro de 2005. Além do Brasil, mais
98 países já ratificaram a Convenção
que tem 35 artigos. O Seminário Diver-
sidade Cultural, Entendendo a Con-
venção sobre a Proteção e a Promoção
da Diversidade das Expressões Cultu-
rais, realizado em Sousa no Centro Cul-
tural Banco do Nordeste, foi o segundo
realizado no Brasil e o único no Nor-
deste. O primeiro aconteceu em Belo
Horizonte, capital mineira.

A Convenção reafirma a importân-
cia do vínculo entre cultura e desen-
volvimento para todos os países, es-
pecialmente para países em desenvol-
vimento. O documento trata de diver-

sos princípios: respeito aos direitos
humanos e às liberdades fundamen-
tais; soberania; igual dignidade e do
respeito por todas as culturas; soli-
dariedade e cooperação internacio-
nais; desenvolvimento sustentável;
acesso equitativo, dentre outros prin-
cípios.

O bom funcionamento da Conven-
ção requer a participação de todos os
atores culturais: o setor público (Es-
tado e suas instituições); a sociedade
civil; o setor privado (empresas e in-
dústrias culturais); e indivíduos que
pertencem a minorias e povos autóc-
tones, considerados atores-chaves
pela Convenção que beneficia todos os
indivíduos e sociedades. Como men-
sagem central o documento da Unes-
co parte do pressuposto de que a cria-
tividade cultural, que é uma face da
diversidade cultural, é compartilha-
da por toda a humanidade.

Ao final do seminário, no sábado à
noite, o secretário da Identidade e da
Diversidade Cultural do Ministério da
Cultura (MinC), o paraibano Améri-
co Córdula, avaliou que o encontro foi
produtivo, com um debate de altíssi-
mo nível, uma oportunidade muito
grande para o Ministério da Cultura
e para os gestores participantes.
Américo Córdula destacou que houve
troca de conhecimento ao mesmo tem-
po em que se conheceu mais profun-
damente a diversidade cultural do Se-
miárido brasileiro. “A missão foi al-
cançada, agora vai ter desdobramen-
tos, e esperamos que o que foi assimi-
lado aqui tenha resultados, já que fo-
ram feitas novas articulações”, reve-
lou Américo.

Roraima, Paraná, Mato Grosso e
Bahia são próximos passos da equipe

A equipe da Secretaria da Identida-
deedaDiversidadeCultural,doMinC,
está percorrendo o país debatendo a
Convenção Diversidade das Expres-
sões Culturais. De acordo com o secre-
tário Américo Córdula, a agenda é a
seguinte: 28 de agosto – Boa Vista (Ro-
raima); em setembro Curitiba (Para-
ná); na sequência Mato Grosso; e no
seminário de Sousa surgiu a proposta
de se realizar um encontro na Bacia do
São Francisco, no Estado da Bahia.

Américo agradeceu aos parceiros do
evento pelo apoio: Governo da Paraí-
ba, (Funesc, Subsecretaria de Cultura,
FundaçãoCasadeJoséAméricoeIpha-
ep),CentroCulturalBancodoNordes-
te, Representação Nordeste do Minis-
tério da Cultura e Prefeitura de Sousa.

O secretário elogiou a excelente estrutu-
radoCentroCulturalBancodoNordes-
te, em Sousa.

O Governo do Estado participou da
abertura do seminário com o subse-
cretário de Cultura, Flávio Tavares;
Letícia Maia, presidente da Fundação
Casa de José Américo; Maurício Buri-
ty, presidente da Fundação Espaço
Cultural e Damião Ramos Cavalcanti,
presidente do Iphaep – Instituto do
Patrimônio Histórico e Artístico do
Estado da Paraíba. Ainda participa-
ram do evento Hamilton Menezes, di-
retor do Centro Cultural Banco do
Nordeste, a chefe da Representação
Nordeste do MinC, Tarciana Portela, e
o prefeito de Sousa, Fábio Tyrone.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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Na abertura, houve
apresentação do grupo

de Xaxado ‘Pisada do
Sertão’, do município de

Poço José de Moura

FOTOS: ERNANE GOMES

SAIBA MAIS #

Além das diversas palestras e mesas-re-
dondas sobre artigos da Convenção, a pro-
gramação incluiu atrações musicais, artes cê-
nicas, artes visuais, atividades infantis, cine-
ma e literatura. Na abertura, houve apresenta-
ção do grupo de Xaxado ‘Pisada do Sertão’,
do município de Poço José de Moura, e do
aboiador Zé Paulino, de Sousa. Os músicos
Siba (pernambucano) e Roberto Corrêa (mi-
neiro) se apresentaram na sexta-feira à noite,
tocando rabeca e violas caipira, de cocho e
nordestina. A programação cultural envolveu

ainda a banda Cabaçal do Zé Pretinho, da cida-
de de Tavares, que apresentou composições
autorais que tratam de temas inspirados na vida
cotidiana do sertanejo e o grupo de Hip-Hop
“Relatores”, de Juazeiro do Norte-CE. A atra-
ção cultural que encerrou o seminário coube
aos Caboclinhos de Pedras de Fogo. A Tribo
Tupinambá encantou os participantes do semi-
nário e o pessoal do Ministério da Cultura foto-
grafou e filmou a dança dos caboclinhos, que
foram levados a Sousa pelo subsecretário de
Cultura Flávio Tavares.

Grupos folclóricos e show de Siba



24 ÚLTIMASJOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA, 12 DE AGOSTO DE 2009
 A UNIÃO

“Paraíba democrática, terra amada”

Dezessete postos são multados em JP
n Procon diz que estabelecimentos fixaram aumentos dos combustíveis de forma injustificada. Este ano 99 postos foram autuados por este motivo

O
José Alves
REPÓRTER

Procon de João Pessoa
autuou ontem 17 pos-
tos de combustíveis

emJoãoPessoa, commultasque
variam de 40 a 50 mil, e agora
eles têm até dez dias para re-
correrdasautuações.Todoseles
foram autuados por aumento
injustificado dos preços da ga-
solina comum, álcool comum e
óleo diesel. Continuarão sendo
autuados no decorrer desta se-
mana os estabelecimentos que
reajustaram a gasolina comum
para valores entre R$ 2,579 e
R$ 2,60, o álcool comum em R$
1,789 ou R$ 1,799 e o óleo diesel
para R$ 2,090. Durante as fis-
calizações do Procon este ano
já foram autuados 99 postos
por combinação de preços.

Os novos preços dos combus-
tíveis foram avaliados durante
uma pesquisa do Procon reali-
zada no último dia 10. Em rela-
ção à gasolina comum, a pes-
quisa evidenciou que 19 esta-
belecimentos elevaram o pre-
ço do produto, só que destes, 16
reajustaram para valores en-

Postos que reajustarem valor entre R$ 2,579 e R$ 2,60 serão autuados
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tre R$ 2,579 e R$ 2,60. Contudo,
o consumidor ainda pode en-
contrar a gasolina comum va-
riando entre R$ 2,320 e R$
2,610, uma diferença de R$ 0,29
e variação de 12,5%.

Já a respeito do óleo diesel,
o reajuste do combustível
para o preço de R$ 2,090 foi
detectado em cinco postos de
combustíveis da cidade. O
produto é comercializado
com valores entre R$ 1,890 e
R$ 2,199, uma variação de

16,3% e diferença de preço de
R$ 0,31.

E no caso do álcool comum, o
monitoramento de preços dos
combustíveis realizado sema-
nalmente pelo Procon-JP iden-
tificou que 14 postos reajusta-
ram o combustível para valo-
res entre R$ 1,789 e R$ 1,799. O
produto é comercializado com
preços entre R$ 1,590 e R$
1,890, uma diferença de R$ 0,30,
que pode representar uma boa
economia para o consumidor.

Ação impede a demissão
de agentes comunitários
Cleane Costa
REPÓRTER

n Pelo menos por um período
de 72 horas, os agentes comu-
nitários de saúde da Prefeitura
de João Pessoa, contratados en-
tre os anos de 1997 a 2003, não
poderão ser demitidos. O Mi-
nistério Público do Trabalho e
a Promotoria da Saúde do Mi-
nistério Público Estadual in-
gressaram na Justiça Comum
com uma ação cautelar visan-
do o impedimento da demissão
deles, sob o argumento de que
o fato interromperia os servi-
ços de saúde à população mais
carente, principalmente com
aumentos de casos da gripe A.

A Justiça Comum deu o pra-
zo de 72 horas para a Prefeitu-
ra de João Pessoa se manifestar

sobre a ação cautelar, promo-
vida em consequência do des-
pacho da ministra Ellen Gra-
cie, do Supremo Tribunal Fede-
ral, que julgou procedente a re-
clamação proposta pela Prefei-
tura, considerando que a Justi-
ça Especializada do Trabalho
não tem competência para proi-
bir a demissão dos agentes co-
munitários de saúde contrata-
dos sem concurso público e de-
clarou a competência da Justi-
ça Comum Estadual para jul-
gar a Ação Civil Pública, do
MPT, que visa à regularização
desses profissionais.

O procurador do Trabalho,
Eduardo Varandas, destacou
que os agentes estão desempe-
nhando papel fundamental na
prevenção e combate à gripe
Influenza A.

Geraldo Varela
REPÓRTER

Deputado destaca evento
quereúnerenomadosjuristas
n O deputado estadual Ivaldo
Moraes ocupou a Tribuna da
Assembleia Legislativa para re-
gistrar a realização da XXX Se-
mana do Advogado, aberta on-
tem à noite na cidade de Cam-
pina Grande. Ele propôs um
Voto de Aplauso aos dirigentes
da Associação dos Advoga-
dos de Campina Grande pela
iniciativa da promoção do
evento, que acontece no auditó-
rio da Federação das Indústrias
do Estado da Paraíba - Fiep.

"A Associação está movimen-
tando a cidade com um evento
que reúne juristas de várias par-
tes do país que vieram à Paraíba
para debater sobre temas de
grande importância para o exer-
cício do Direito no Brasil", co-
mentou, lembrandoqueesteano
aXXXSemanadoAdvogadotem
como patrono o advogado e x-
governador da Paraíba Pedro
MorenoGondim(inmemoriam).

Ontem à noite o encontro foi
marcado pela outorga da Co-
mendaArgemirodeFigueiredo
ao governador do Estado (que
fez conferência sobre o tema
"Administração Pública") e à
procuradora de Justiça Ota-
nilza Nunes de Lucena. Hoje, às
19h40, serão feitas homenagens
póstumas aos advogados Ma-
nuel Figueiredo, Odimar Agra,
JoséGuedesdeBrito, JoásdeBri-
to Pereira, Amaury Guimarães,
Luismar Tomaz da Silva, Mar-
cosArruda, JosédeSousaArru-

da, Ademar Martins Leite, Ed-
milson Gomes Pereira e Edmil-
son Antônio da Silva, ao juiz
João Batista de Souza e ao de-
sembargador Mário Moura Re-
zende. Às 19h50 a advogada
Mariana Bezerra Cosme fará a
apresentação da conferencista
MariadoPerpétuoS.W.deCas-
tro (desembargadora federal do
TRT-21ªRegião), que farápales-
tra sobre o tema "A Dignidade
da Pessoa Humana como Cen-
tro do Direito do Trabalho".

Amanhã (quinta-feira, 11), às
19h50, o presidente do Conse-
lho Federal da OAB, Dr. César
Brito, fará conferência sobre o
tema "A Inviolabilidade do Di-
reito de Defesa". Ele será apre-
sentado e saudado pelo advo-
gado Thélio Farias.

No último dia do evento (sex-
ta-feira, 14), às 19h40, será feita a
outorga da Comenda Argemiro
de Figueiredo ao empresário Ed-
milson Souza Ramos e ao advo-
gado Marcos de Souza Silva. Em
seguida, às 19h50, o advogado
Vital Bezerra Lopes fará a apre-
sentaçãoesaudaçãodoconferen-
cistaNélioMachado, conselheiro
federal da OAB, que falará sobre
o tema "O Advogado e a Defesa
das Liberdades Públicas: Confli-
tos entre a Constituição Federal e
as Normas Infraconstitucionais".

Namesmanoiteseráfeitauma
homenagemaosadvogadosque
se destacaram no exercício da
profissão durante o ano de 2008.

nEm clima de muita festa, o Bo-
tafogo apresentou na tarde de
ontem (terça-feira, 11), na Ma-
ravilha do Contorno, os novos
contratados para as disputas
da Copa Paraíba que começa
no dia 13 de setembro, compe-
tição que vale vaga para a
Copa do Brasil de 2010, na pre-
sença de muitos torcedores. O
presidente do clube, Alcedo
Gomes, disse que "foi dado o
pontapé para as grandes con-
quistas" se referindo à parce-
ria com o Botafogo carioca.

Os treinamentos começam
nesta quarta, 12, e o técnico
Anthony Santoro já solicitou
o agendamento de alguns
amistosos. O clube aguarda
para hoje a chegada de mais
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Botafogoapresentaparaa
torcidaosnovosjogadores

Jogadores oriundos do Botafogo carioca vão reforçar plantel do time paraibano

José Alves
REPÓRTER

Trabalhador já
pode sacar o
abonosalarial
naCEFenoBB

quatro reforços: Rerysson, Ta-
ércio, Juninho Tenente e Maciel.
Outro que é aguardado na Ma-
ravilha do Contorno é Kel.

Os jogadores contratados
são os seguintes:

Cristiano Alagoano (atacan-
te), Jean (volante), Kel (meia),
Zé Wilker (volante), Rerysson
(goleiro), Taércio (lateral), Ju-
ninho Tenente (atacante), Pa-
tané (meia), Maciel (lateral),
Suelinton (volante), Jadson
(volante), Vinicius (atacante),
Evandro (zagueiro), Jougle
(volante), Romário (lateral),
Leonardo (goleiro), Jairo (la-
teral), Altemar (lateral), Tia-
guinho (atacante), Rafael Ba-
tista (atacante), Ivan (volan-
te), Neto (goleiro), Adilson (za-
gueiro), Pelado (volante), Ca-
bedelo (atacante), Adão (ata-
cante) e Bone (atacante).

n O abono salarial 2009-2010,
também conhecido como o
14º salário, começou a ser
pago ontem (11) a quase 600
mil trabalhadores que nasce-
ram no mês de julho. Cada
beneficiário tem direito a re-
ceber um salário mínimo R$
465. É possível sacar o bene-
fício nas agências da Caixa e
do Banco do Brasil.

Tem direito ao abono todo
cidadão que tenha trabalha-
do com carteira assinada no
ano passado, ou tenha sido
nomeado efetivamente em
cargo público durante pelo
menos 30 dias e recebido até
dois salários. É necessário es-
tar cadastrado no PIS/Pasep
há pelo menos cinco anos.

De agosto do ano passado
a junho deste ano, foram pa-
gos R$ 6 bilhões referentes
ao abono salarial a 14,8 mi-
lhões de trabalhadores. Nes-
te ano, o montante deve che-
gar a R$ 7,7 bilhões em be-
nefícios pagos a 16,6 milhões
de trabalhadores. O maior
número de beneficiários
identificados está nas regiões
Sudeste (7 milhões) e Nor-
deste (3,5 milhões).

NA PREFEITURA MUNICIPAL


